
Conagua a proyectado 41 sistemas tropicales en los océanos Pacífico y Atlántico.
Los primeros ciclones "Beryl" y "Alberto" dejaron afectaciones menores a su paso.
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Durante los primeros seis meses del

2024 se ha registrado un total de 401

feminicidios, mientras que en el mismo

periodo en 2023, hubo 438; lo que repre-

senta una baja del 8.4%, de acuerdo con

datos del Secretariado Ejecutivo del

Sistema Nacional de Seguridad Pública

(SESNSP). A pesar de esto, la cifra aún es

alarmante, dice experta. "Si bien los

informes gubernamentales señalan que

en lo que va del 2024 los feminicidios

han disminuido. Es indispensable recor-

dar que, en México, la cifra negra de

feminicidios sigue siendo alarmantemen-

te alta y muchos casos no se denuncian o

no se registran de manera adecuada",

dice, Wendy Figueroa, directora general

de la Red Nacional de Refugios (RNR).

Lo que se puede ejemplificar con

datos del SESNSP, pues de enero a mayo

del 2024 reportó 1,425 asesinatos de

mujeres, de los cuales solo el 23.2% fue-

ron tipificados como feminicidio, apuntó

Figueroa Morales. 

"Este bajo porcentaje sugiere que

muchos casos de feminicidio pueden

estar clasificados incorrectamente como

homicidios u otras categorías de delito, lo

que impide una respuesta adecuada y la

implementación efectiva de políticas de

prevención y justicia", lamentó.

Figueroa agregó que diversos infor-

mes señalan que cerca del 93% de los crí-

menes relacionados con la violencia de

género no se reportan debido a la descon-

fianza de las víctimas y/o de sus familias

en el sistema judicial y por temor a las

represalias, lo que complica tener una

visión completa y precisa de los delitos.

"Esto puede deberse a diversas razo-

nes, como la falta de capacitación de las y

los investigadores y de las autoridades

para identificar y clasificar los casos

como feminicidios. Deficiencias en el sis-

tema judicial al haber fallos en la investi-

gación y en la recolección de pruebas, lo

que dificulta la correcta clasificación de

los delitos y una falta de registro adecua-

do", dijo la psicóloga feminista.

Sobre las declaraciones de las autori-

dades que culpan a las víctimas de femi-

nicidios o cuando le dan "consejos" a las

mujeres sobre cómo comportarse, revelan

una falta de comprensión de la magnitud

y complejidad de la violencia de género,

dijo la experta.

EL UNIVERSAL.-                            

"Beryl" y "Alberto", son apenas dos de

los 41 sistemas tropicales proyectados por

la Comisión Nacional del Agua (Conagua)

para esta temporada de huracanes, en los

océanos Pacífico y Atlántico.

Por fortuna, ambos fenómenos natura-

les dejaron afectaciones menores a su paso

por la península de Yucatán y noreste del

país, respectivamente.

Desde el Centro de Monitoreo y

Coordinación de Emergencias, la

Secretaría de la Defensa Nacional

(Sedena) da seguimiento a los ciclones tro-

picales y sistemas como "Beryl" y

"Alberto". "Para esta temporada estamos

previendo de 15 a 18 sistemas tropicales en

el Océano Pacífico y de 20 a 23 sistemas

tropicales en el Océano Atlántico", explicó

el capitán Segundo de Fuerza Aérea,

Mauricio Delgado Díaz.

El meteorólogo señaló que el Centro de

Monitoreo y Coordinación de

Emergencias es vigilar la posición y el tra-

yecto de los ciclones tropicales que ame-

nazan al país, para alertar y prevenir a los

mandos territoriales del Ejército, que ante

un desastre se despliegan efectivos para

auxiliar a la población aplicando el Plan

DNIII-E. "Cuando se tiene la información

puntal, esta información se convierte en

una orden para los mandos territoriales del

Ejército, donde se les hace un alertamiento

del sistema tropical localizado para que

tomen acciones con el personal de su juris-

dicción, esto es para que estén preparados

en el momento en que se pueda presentar

un desastre y tengan la posibilidad en

cuanto a efectivos de apoyar a la población

civil".

El mando militar aseveró que, con días

de anticipación, los mandos territoriales,

en cada lugar donde va a afectar un siste-

ma tropical, están prevenidos, con perso-

nal, maquinaria e insumos para apoyar a la

población civil. "Nosotros estamos prepa-

rados con mucha anticipación, es lo que

nos ha dejado el paso de cada uno de los

sistemas tropicales", destacó.

En entrevista, Delgado Díaz afirmó que

apenas se está en el inicio de la temporada

de huracanes en México, un país bioceáni-

co, y espera que se mantenga tranquila en

ambos litorales. "Esperemos que continúe

así, que siga con ciclones que solamente

vayan pasando a lo largo de la costa, pero

que no tengan una internación al país por-

que es cuando se presentan los desastres en

cuanto a la cantidad de precipitaciones en

un solo lugar, en poco tiempo pues se dan

las inundaciones. 

Ya lo observamos con la tormenta tro-

pical Alberto en los estados del noreste del

país, principalmente, en Nuevo León",

indicó.

El capitán enfatizó que el Ejército y la

Fuerza Aérea Mexicanos están preparados

para todos los escenarios que puedan pre-

sentarse. "La Secretaría de la Defensa

Nacional (Sedena) está completamente

preparada para todos los eventos que se

puedan presentar, los que son previsibles y

los que no. Tenemos siempre personal des-

tinado para apoyar a la población civil

cuando se requiera".

Recomendó a la población atender las

alertas del Sistema Nacional de Protección

Civil en cada una de sus entidades federa-

tivas.

El presidente destacó que la política
actual ha empoderado al pueblo.

Los banqueros
han tenido más
ganancias este

2024: AMLO

CONÉCTATE
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Cada estado de México tiene casos

específicos para que las mujeres puedan

acceder a un aborto; sin embargo, la

Organización Mundial de la Salud

(OMS) y el Grupo de Información en

Reproducción Elegida (GIRE) coinciden

en que se debe eliminar dichas causales,

porque la interrupción del embarazo es

un servicio de salud.

"Tanto GIRE como la OMS señala-

mos que se tiene que eliminar el modelo

de causales porque obstaculizan el acceso

al aborto. Entonces si se quiere regular, se

debe sacar los modelos de causales y de

plazo del Código Penal Federal y estable-

cer una regulación sanitaria", declaró

Melissa Ayala, coordinadora de litigio de

GIRE.

Con la lucha de colectivos feministas,

poco a poco cada entidad ha despenaliza-

do el aborto hasta la semana 12 de gesta-

ción, como lo fue Puebla el pasado lunes

15 de julio. Desde hace años, existen

algunos supuestos que permiten a las

mujeres abortar sin ser criminalizadas.

"Los códigos penales de cada entidad

federativa establecen cuáles son estas

excluyentes o causas de no punibilidad,

lo que en la práctica se traduce en una

situación de discriminación jurídica, pues

las mujeres tienen más o menos derecho

de acceder a un aborto bajo un marco

legal, de acuerdo con su lugar de residen-

cia", dice la organización.

Expresó que en México hay 11 causa-

les que evitan la criminalización a las

mujeres.

Durante el primer semestre de 2024 se reportaron 401 feminicidios en
México, una disminución del 8.4% respecto al mismo periodo de 2023.

Sólo el 23% de homicidios de mujeres
se tipifica como feminicidio

‘El aborto es un servicio de salud y deben eliminarse causales’

Alista Sedena Plan DNIII-E 
por temporada de huracanes

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

En algunas entidades permiten el

aborto bajo causales específicas.

Con un contundente 3-0, los felinos continuaron sin conocer
la derrota, gracias a los goles de Gignac, Herrera e Ibáñez,

y se posicionaron en la cima del torneo de la Liga MX.
1/DEPORTIVO 

Arrasa Tigres contra el Santos 
y reafirman su invicto 

El capitán Mauricio Delgado Díaz de la Sedena espera que la temporada de
huracanes se mantenga tranquila.
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Al señalar que la actual política
económica ha funcionado contraría a la
neoliberal, el presidente Andrés Manuel
López Obrador dijo que le da "pena
decirlo", pero que hasta los banqueros se
beneficiaron, ya que este año es cuando
más ganancias han tenido.

Durante el evento Balance
Económico Desarrollo Industrial T-
MEC, en compañía de la virtual presi-
denta electa, Claudia Sheinbaum, López
Obrador aseguró que no hay empresario
"de los grandes" que haya fracasado al
implementar la política de "mirar de
abajo hacia bajo".

Y que ello también es "satisfactorio"
ya que en la historia moderna del país
"nunca se había reducido la pobreza
como ahora". "Hay empresarios que han
incrementado con su trabajo y con su
capacidad empresarial creando empleos
y de manera legal han aumentado hasta
el doble su fortuna a los banqueros me da
hasta pena decirlo pero en el gobierno
nuestro el año pasado, este año es cuan-
do más ganancias han tenido los bancos
en toda la historia de México. Nunca se
había reducido la pobreza en México
como lo estamos haciendo ahora".



a vida privada de
cualquiera deja de serlo
cuando se da el primer
paso para hacerla públi-
ca.

Puede ocurrir de manera voluntaria,
accidental o irreflexiva, pero el caso es
que una vez que sucede difícilmente se
puede reclamar esa privacidad.

Al fin y al cabo, cada uno hace de
su vida un papalote.

Viene al caso porque esta semana la
Dra. Beatriz Gutiérrez Müeller, esposa
del presidente de México, dijo en un
mensaje en redes que los ciclos se
cierran.

Fue en el contexto de anunciar la
publicación de su nuevo libro
“Feminismo silencioso” (Planeta), que
será presentado en las próximas sem-
anas: “Haciendo una línea cronológica
en esta tarea de apoyar a mi esposo,
estamos a punto de decirles adiós”.

La misma narrativa de su esposo, el
Presidente, quien un día sí y otro tam-
bién nos asegura en la mañana que,
una vez concluido su mandato, él se
retira y se va a “La Chingada”, su
finca de Palenque, Chiapas. Que se
jubila y no volverá a participar en
política. 

Tanto insiste en el tema que nos
hace dudar que sea cierto. Aquí mismo
he dicho, parafraseándolo, que ando
buscando al tonto que se lo crea.

También le he expresado mi sorpre-
sa de que Andrés Manuel López
Obrador haya dicho que, en su retiro,
se irá a vivir solo, como ermitaño, y

que verá a su esposa y su hijo cuando
venga a la Ciudad de México. O sea,
cada quien por su lado.

Doña Beatriz, nuestra NO primera
dama, publicó en Instagram: “Él, ya ha
anunciado muchas veces que se va a
retirar a un lugar que le gusta, va a
estar tranquilo y pues yo tengo que
continuar. 

Tenemos un hijo chico, hay todavía
que apoyarlo mucho y seguir la vida,
así es, los ciclos se cierran, comienzan
otros, continúan otros, como el de la
maternidad y en este cierre preparado
y reflexivo me aboqué a escribir, para
dejar un tipo de testimonio sobre que
estuve y estoy pensando desde este
inicio en 2018 a la fecha y a esas
reflexiones que se han convertido en
un libro”.

Los ciclos se cierran, dijo la Dra.
Gutiérrez Müeller.

Es claro, termina el gobierno de su
esposo, que finalmente lo alcanzó
después de décadas de buscarlo, pero
ahora hace reflexiones frente “a unas
ganas de responderme cuestiones no
del todo comprendidas y un cierre, un
epílogo de un ciclo que yo también
termino”.

En la Mañanera, el presidente felic-
itó a su esposa y para halagarla,
supongo, le dijo que es “ñoña” que,
según el Diccionario de la RAE “viene
del latín nonnus, 'anciano'. Como adje-
tivo, dicho de una cosa: sosa, de poca
sustancia. De una persona: sumamente
apocada y de corto ingenio. Como
adjetivo en desuso: caduco, chocho”.

Seguro no quiso ser despectivo sino
referirla como muy dedicada a sus

deberes y estudiosa.

Dicho esto, hasta donde se
recuerde, no ha habido tanto afán por
despedirse. Y más en el mundillo de la
política donde las emociones son poco
transparentes. (El que mucho se despi-
de, pocas ganas tiene de irse).

A veces parece que ese apego al
poder en el que tanto se insiste que no
se debe tener solamente se aplica,
como la voluntad de Dios, en los
bueyes de mi compadre, no en la yunta
propia.

MONITOR REPUBLICANO

Cada cierto tiempo, según lo nece-
site, el Presidente arremete contra los
medios de comunicación. Esta semana
no fue la excepción. Prácticamente
sacó el tema de la nada. ¿será que con-
forme se acerca el final también se
quiere ocupar de dejar su huella en la
prensa?

¿No que la prensa se regula con la
prensa? También en eso pasaría a la
historia.

uántas décadas han pasa-
do solo en esta semana?
Parecen muchas. 

Si Thomas Mathew
Crooks, el atacante del

sábado, hubiera disparado una pulgada
más a la derecho, o si Trump no hubiera
movido su cabeza, hoy no estaríamos
aquí. Pero Trump está vivo y con suerte. 

Esta semana también una jueza federal
desestimó uno de los casos legales más
fuertes en su contra. Y esta semana el
Presidente Biden tiene covid y su partido
lo presiona para que abandone la contien-
da.

Esta semana, en Milwakee, Wisconsin,
en esta Convención Nacional
Republicana, los delegados presentes y
los simpatizantes del partido llevan gorras
que dicen 45/47. 

Trump es el Presidente número 45 en la
historia de Estados Unidos, y quieren que
sea el 47. 

Las cosas se han ido acomodando para
que eso no solo sea una aspiración lejana,
sino muy probable.

Trump es ya oficialmente el candidato
republican a la Casa Blanca. En 2016, con
su primera nominación, había un sector
importante del partido que aún se resistía
a él. 

En 2020 perdió, vino el ataque al
Capitolio, vinieron los juicios en su con-
tra. Y hoy, con todo eso encima, el partido
republicano está absolutamente entregado
a él.

Por primera vez desde Richard Nixon,
un hombre recibe tres veces la nomi-
nación presidencial de un partido. 

Por primera vez desde FDR, un hom-
bre recibe tres nominaciones consecuti-
vas. Por primera vez un hombre encontra-
do culpable de 34 cargos criminales, y
encontrado responsable de abuso sexual y
de fraude financiero, es el candidato. 

Por primera vez un hombre que, según
el Departamento de Justicia y un Gran
Jurado, intentó revertir los resultados
electorales, es nominado a regresar a la
Casa Blanca.

Alguien me dijo esta semana: “quiero a
Trump para ir al casino con él.” El hom-
bre se llevó toda la suerte que había. A los
demócratas no les ha quedado nada. 

Biden está cada vez más aislado por su
diagnóstico de coronavirus y por sus alia-
dos (lo son?) y sus propios compañeros de
partido. 

Ahora sabemos que Nancy Pelosi,
Chuck Shummer y Barack Obama están
todos preocupados por la contienda y han
operado para que el presidente abandone
su candidatura. Y mientras Trump celebra
su nominación que parece coronación de
los republicanos, los demócrtas llevan
semanas en la incertidumbre. Semanas
que parecen décadas. Es la suerte de
Trump.

a semana de la
Convención Republicana
en Milwaukee tuvo una
narrativa marcada por un
Trump milagroso. Un

Trump que libró un atentado en contra
de su vida por la gracia de Dios. Un
Trump mítico. No hubo menciones de
fraude electoral ni de temas espinosos
para su campaña como el aborto. 

La narrativa fue la de un hombre rico
y exitoso que, pudiendo haber seguido
con su vida glamorosa, optó por la
política no por ambición personal sino
por amor a Estados Unidos. Esto, como
bien se sabe, es mentira, ya que el paso
de Trump por la Casa Blanca logró
enormes beneficios para sus empresas,
pero la narrativa durante la Convención
Republicana omitió esta parte.

No fueron solamente los oradores.
Entre las entrevistas que escuché con el
público presente en la Convención,
muchos hablaron de que Trump sobre-

vivió por obra de Dios. Que lo que vive
EU es una lucha entre el bien (Trump) y
el mal (Biden y los demócratas).

Había mucha expectativa de
escuchar el discurso de Trump porque el
expresidente había dicho que tras el
atentado lo había modificado. Ante la
violencia que vivió en carne propia,
Trump tenía la oportunidad de crecer y
unir a los estadounidenses, o de seguir
con su discurso de división y violencia.
Hizo un poco de ambas cosas y con eso
demostró que Trump no puede con-
tenerse de ser el Trump de siempre: el
mentiroso; el divisivo y el agraviado.

Arrancó hablando de curar la
división en Estados Unidos. De unir y
no tener un bando rojo y un bando azul,
sino un solo país. “Es necesario sanar la
discordia y la división en nuestra
sociedad. Como estadounidenses, esta-
mos unidos por un destino único y un
destino compartido. Nos levantamos
juntos o nos desmoronamos”, dijo
Trump. Aceptó que se postulaba para

ser presidente de todo Estados Unidos,
no nada más de la mitad.

Dejó en claro que entendía su mor-
talidad cuando dijo que él no debería de
estar ahí. El público emocionado coreó
que sí debía de estar ahí. Pero de pron-
to, pareció aburrirse del discurso escrito
en el teleprompter y cambió radical-
mente el tono. 

Apenas mencionó a “la loca de
Nancy Pelosi” el resto del largo discur-
so fue el clásico Donald Trump.

Hipérbole y mentiras marcaron la
segunda mitad del discurso de Trump,
en donde México tuvo varias presencias
explícitas y veladas por las peores
razones. Mencionó el desastre en la
frontera y la entrada de criminales y
hasta enfermos mentales al referirse a
los indocumentados.

También declaró que cuando gane en
noviembre la frontera la va a cerrar.
Para productos hechos en América, las
fábricas tendrán que estar en Estados

Unidos. Sobre la crisis de sobredosis en
su país, la culpa del fentanilo es de
China y México por ser los que la hacen
llegar a los estadounidenses.
Convenientemente no hubo memoria de
la empresa Purdue Pharma ni de la
familia Sackler, que bien se sabe son los
culpables del acceso y el exceso de rec-
etas de opioides para los ciudadanos de
EU.

El Partido Republicano nombró a
Trump como su candidato por tercera
ocasión. Ahora, a diferencia de las dos
veces anteriores, Trump ha logrado
unificar al partido en torno a él y
además ha asegurado el futuro de su
movimiento con el nombramiento de
J.D Vance, de apenas 39 años, como su
compañero de fórmula.

Trump, siendo el mismo mentiroso y
divisivo de siempre, se ha adueñado del
Partido Republicano y llega en una
posición de enorme fuerza a las elec-
ciones de noviembre próximo. Pero
ahora como Trump, el mítico.

l 13 de julio, en un acto de
campaña llevado a cabo en
Butler, Pensilvania, Thomas
Matthew Crooks perpetró un
atentado en contra del expres-

idente de los Estados Unidos y candidato
republicano, Donald Trump, a quien una
bala le rozó la oreja derecha. Para algunos
—aún sin pruebas— el hecho dejó dudas de
la veracidad del ataque; lo que sí es posible
decir es que la suerte acompaña a Trump.

De haberse realizado el atentado de man-
era efectiva, hubiera dado un giro a la
geopolítica mundial, pero por fortuna fue
sólo herido levemente, aunque el efecto
inmediato fue registrado en las encuestas en
las que el magnate repuntó, previo a la
Convención Republicana.

El atentado confirma la vocación bélica
de un segmento de la sociedad esta-
dounidense y puso al descubierto varios
flancos, entre ellos la vulnerabilidad en la
operación de los cuerpos de seguridad como
el Servicio Secreto, y en general de las
fuerzas de seguridad; con ello se ve com-
prometida la cobertura que por ley deben
dar a los expresidentes.

Trump está a salvo por el azar o por el
error del infractor, no por la seguridad que
lo acompaña, y si bien su equipo hizo un
excelente despliegue en la cobertura de sal-
ida, en verdad con un buen tirador el ataque
hubiera tenido otro curso.

El joven Thomas Matthew Crooks
accionó su arma y en ese instante el expres-
idente giró ligeramente la cabeza para
hablar a la audiencia de su lado derecho, lo
suficiente para salir del rostro como zona de
impacto, rasgando la oreja. Una coinciden-
cia de menos de 2 décimas de segundo.

El atentado cimbró la memoria de los
estadunidenses, y al presidente Joe Biden,
quien condenó el ataque, al igual que los
principales líderes mundiales, y por
supuesto también desde México. Toca a
aquella nación abrir la reflexión profunda
para aplicar acciones efectivas que reduzcan
la violencia en todas sus expresiones.

La bala ha empujado a Trump en las pref-
erencias ciudadanas, incluso algunos lo
denominaron "indestructible" cuando salió
con el puño en alto y la oreja ensangrenta-
da, configurándose esa imagen aún con
mayor fuerza en el imaginario de millones
de ciudadanos en EU.

El expresidente no se detuvo con el

intento de homicidio. El mismo lunes lo
absolvía la Corte de otra de las acusaciones
que enfrentaba y posteriormente designaba
en la fórmula para la contienda al senador J.
D. Vance como vicepresidente. Ambos se
presentaron a la Convención Republicana,
donde Trump se levantó como el candidato
oficial.

Vance hará un aporte no esperado. Lo
empezó a hacer ya a través de su pareja, Usa
Chilukuri, hija de inmigrantes indios, criada
en San Diego, con estudios en Yale y
Cambridge, casada en un matrimonio ben-
decido por un hindú. Y quien ya renunció al
despacho de abogados en que había trabaja-
do, luego de la carrera previa en la que
había destacado con altos representantes de
la justicia de Estados Unidos. Ella tratará de
marcar pauta en un equipo en que son indis-
pensables las mujeres.

En tanto, esta semana se difuminaron
Biden y su equipo, con la mala fortuna del
candidato de aislarse al contraer Covid. Por
ahora, el único giro palpable tras el atenta-
do paradójicamente es que la bala impulsó a
Trump en el tablero político.

Así que la bala que hirió a Trump, mató
políticamente a Biden.

domingo 21 de julio de 2024

El as de Trump

La bala que impulsó a Trump

Amador Narcia

Ulrich Richter
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Cerrando ciclos

Trump, el míticoLa suerte
de Trump
Julio Vaqueiro

Ana Paula Ordorica
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San Luís Potosí/El Universal.-                    

La virtual presidenta electa, Claudia

Sheinbaum, aseguró que México nego-

ciará con Estados Unidos en una

relación de igualdad, no de subordi-

nación, durante la revisión del T-MEC

en 2026.

Durante la presentación del Balance

económico sobre desarrollo industrial y

T-MEC, encabezada por el presidente

Andrés Manuel López Obrador y los

integrantes del gabinete económico de

la próxima administración, Sheinbaum

reiteró que México es un país soberano

y autónomo, que defenderá a los con-

nacionales que viven y trabajan en la

Unión Americana.

"Ahora hay crecimiento, hay

empleo, crece el salario, es decir, las

mexicanas y los mexicanos vivimos

mejor. Pero, además, nos convertimos

en el principal socio comercial de

Estados Unidos y en una relación de

igualdad, por primera vez se negocia en

condiciones de igualdad, no de subor-

dinación", destacó.

Mientras tanto, el presidente Andrés

Manuel López Obrador elogió a

Marcelo Ebrard, próximo secretario de

Economía. Destacó que fue un ejemp-

lo, pues logró un acuerdo en el Tratado

de Libre Comercio con Estados Unidos

y Canadá, ya que el entonces presi-

dente estadounidense Donald Trump

era un hombre con un carácter fuerte,

pero visionario.

"A él [Marcelo Ebrard] le tocó la

negociación del Tratado de Libre

Comercio con Estados Unidos en el

tiempo del expresidente Trump, que es

un hombre fuerte de carácter, pero tam-

bién visionario", sostuvo el Jefe del

Ejecutivo.

El próximo secretario de Economía,

Marcelo Ebrard, aseguró que el Tratado

de Libre Comercio ha tenido un "éxito"

en favor de México, ya que ha aumen-

tado la inversión, pero también los

salarios de los mexicanos.

Lamentan expresiones de expresi-

dente

Claudia Sheinbaum reaccionó en

redes sociales al discurso de Donald

Trump, candidato republicano, en

Michigan.

"Lamento el lenguaje soez del

expresidente Trump y, desde luego,

discrepo de su opinión sobre

@m_ebrard [Marcelo Ebrard]. Para mí

es uno de los mejores servidores públi-

cos de México y será un gran secretario

de Economía de nuestro país que, nadie

debe olvidar, es libre y soberano".

Ebrard puso el siguiente mensaje en

sus redes sociales: "Cuando te insultan

en campaña, como acaba de hacerlo el

expresidente Trump, siempre hay un

propósito electoral: ganar adeptos.

Nunca aceptaré calificación de un can-

didato en el exterior. No me intimida".
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Ante la baja afluencia en distintos des-

tinos turísticos como Acapulco, que ape-

nas se empieza a reactivar luego del

huracán Otis y de otros afectados por los

recientes fenómenos naturales, la bancada

del PRI en el Senado propuso una estrate-

gia para fomentar el turismo mediante

descuentos en el peaje de autopistas del

país.

En un punto de acuerdo presentado en

la Comisión Permanente del Congreso se

exhortó al Gobierno Federal establecer

una estrategia integral para impulsar al

turismo en el periodo vacacional del ver-

ano 2024. “Es crucial que el Gobierno

Federal tome medidas proactivas para

incentivar el turismo interno y apoyar a

las regiones que más lo necesitan. Uno de

los mecanismos más efectivos para lograr

esto es la implementación de descuentos

en las principales autopistas del país”, se

argumenta.

MONTERREY, N.L., DOMINGO 21 DE JULIO DE 2024
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El secretario de Hacienda y Crédito
Público, Rogelio Ramírez de la O,
señaló la necesidad de que México real-
ice una revisión exhaustiva de su comer-
cio con China debido a la falta de reci-
procidad en las cifras de intercambio
comercial entre ambos países. 

Durante el evento "Balance económi-
co sobre desarrollo industrial y T-MEC",
encabezado por el presidente Andrés
Manuel López Obrador, Ramírez de la O
destacó que mientras México compra
productos a China por un valor de 119
mil millones de dólares anuales, las ven-
tas mexicanas a ese país ascienden ape-
nas a 11 mil millones de dólares.

En el mismo evento, el secretario
recordó que en 2021 López Obrador le
encomendó desarrollar el Plan México,
un programa diseñado para fomentar la
producción interna y reducir la depen-
dencia de importaciones, especialmente
de China. 

"México, al igual que Norteamérica,
necesita producir más de lo que con-
sume, porque estamos dependiendo
demasiado para productos básicos de
nuestros hogares de China", explicó
Ramírez de la O.Ramírez de la O tam-
bién mencionó que China ha incremen-
tado significativamente su participación
en las exportaciones globales "a costa de
Norteamérica". 

Señaló que en 2020, el gobierno de
Estados Unidos facilitó la entrada de
China a la Organización Mundial de
Comercio (OMC), lo que permitió al

país asiático incrementar su producción
destinada al mercado de Norteamérica,
afectando tanto a Estados Unidos como
a México.

Sin embargo. el secretario subrayó
que en las últimas dos décadas, la partic-
ipación de China en las exportaciones
mundiales creció del 3.8% al 14%,
mientras que la participación de
Norteamérica (Estados Unidos, México
y Canadá) disminuyó del 19% en el año
2000 al 13% en 2022. 

Este cambio, indicó, ha tenido un
impacto considerable en la economía
regional y destaca la necesidad de
reevaluar las estrategias comerciales.

En su discurso, Ramírez de la O hizo

hincapié en que México debe tomar
medidas proactivas para equilibrar esta
relación comercial y proteger su
economía. 

"China no nos compra y eso no es un
comercio recíproco", puntualizó, lla-
mando a una revisión cuidadosa y
estratégica de los acuerdos y prácticas
comerciales con el gigante asiático.

Además, la revisión del comercio con
China se presenta como una tarea priori-
taria para la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público, en línea con los obje-
tivos del Plan México, que busca fortale-
cer la industria nacional y asegurar un
crecimiento económico sostenible y
equitativo para el país.

Cd. de México/El Universal.-                              

De cara a la nueva revisión del T-MEC
en el 2026, el próximo secretario de
Economía, Marcelo Ebrard, aseguró que el
Tratado de Libre Comercio ha tenido un
"éxito" en favor de México, ya que ha
aumentado la inversión, pero también los
salarios de los mexicanos.

Antes, Ebrard destacó que, cuando fue
titular de las Relaciones Exteriores con
López Obrador, reconoció que fue una
renegociación "difícil" del T-MEC, pero
que se defendió la soberanía y autonomía
del país. 

"Hoy podemos decir que se ha tenido
éxito porque hay más inversión, hay más
empleo y hay mejores salarios en México.
Y eso es un logro importantísimo.

Es la base sobre la cual la doctora
(Claudia) Sheinbaum quiere construir el
segundo piso de la cuarta transformación y
le vamos a ayudar a lograrlo", dijo en el
evento Balance Económico Desarrollo
Industrial y T-MEC.

Cabe mencionar que es la primera vez
que un integrante de la próxima adminis-
tración de Sheinbaum participa en un
evento de la gira que ha realizado con el
presidente Andrés Manuel López por el

país.
Marcelo Ebrard explicó que ya hay un

equipo trabajando para atraer más inver-
siones a México con buenos salarios en la
siguiente administración.

"Por eso se llama prosperidad compar-
tida porque de qué nos sirve que haya
inversiones si no hay mejores condiciones
de vida para las y los trabajadores de
México, para la mayoría. Esa es la
encomienda. ¿Se va a poder lograr? ¿Va a
ser factible? Sí, porque México tiene la
ubicación la demografía, la infraestructura,
la dimensión y es el principal socio y
exportador a los Estados Unidos de
América, que sigue siendo la economía
más grande del mundo", destacó.

Agregó: "Tenemos un fundamento para
el segundo piso, que México hoy supera a
China como exportador a los Estados
Unidos. Y es un mérito del gobierno del
presidente López Obrador. Se va a poder
lograr porque se va a tener un gobierno con
un mandato amplio, popular, porque es un
gobierno que va a llegar fuerte al mando de
la doctora Claudia Sheinbaum".

En tanto, la actual secretaria de
Economía y próxima titular de la Función
Pública, Raquel Buenrostro, destacó que,
el 2026 se tendrá una revisión del T-MEC.
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El Servicio Meteorológico Nacional
(SMN) prevé lluvias intensas en los estados
de Chiapas, Oaxaca, Sonora, Tabasco y el
sur de Veracruz debido a la onda tropical
número doce sobre el sureste mexicano en
interacción con un canal de baja presión
sobre el golfo de México.

Estas precipitaciones podrían alcanzar
entre los 75 y 150 milímetros lo que podría
ocasionar deslaves incremento en niveles de
ríos y arroyos, así como desbordamientos e
inundaciones en zonas bajas de los estados
mencionados, informó el organismo medi-
ante un comunicado.

De la misma manera se esperan lluvias
muy fuertes para Chihuahua, Durango,
Estado de México, Guanajuato, Guerrero,
Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit,
Puebla, Sinaloa y el sur de Zacatecas con
acumulaciones que van de los 50 a los 75
milímetros.

Asimismo, lluvias fuertes para
Aguascalientes, Campeche, Ciudad de
México, Coahuila, Colima, Hidalgo,
Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí,
Tlaxcala y Yucatán con acumulaciones de
25 a 50 milímetros e intervalos de chubas-
cos, con acumulaciones de 5 a 25 milímet-
ros en Baja California, Baja California Sur,
Nuevo León y Tamaulipas.

Lo anteriormente mencionado se origi-
nará por el monzón mexicano y la onda
tropical número doce sobre el sureste mexi-
cano en interacción con un canal de baja
presión sobre el golfo de México, así como
por canales de baja presión al interior del
país, inestabilidad en niveles altos de la
atmósfera y el ingreso de humedad del
océano Pacífico y golfo de México.

Para el Valle de México se pronostica,
cielo de medio nublado a nublado y bancos
de niebla en la región, así como ambiente
matutino de fresco a templado, con frío en
zonas montañosas del Estado de México.

‘Negociaremos el T-MEC con
igualdad y sin subordinación’

Ramírez de la O destacó que México compra a China productos por 119
mmdd anuales.

La bancada del PRI en el Senado propuso una estrategia para fomentar el
turismo mediante descuentos en el peaje de autopistas.

Seguirán las lluvias en más de la mitad del país

El excanciller de la SRE afirmó que el T-MEC ha aumentado la inversión y los
salarios en México.

Asegura Ebrard que Tratado de
Libre Comercio ha sido un éxito

Se esperan lluvias muy fuertes de 50 a
75 milímetros en diversos estados del
territorio mexicano.

Comercio con China no es recíproco: Ramírez de la O

Tras los insultos de Trump, Claudia Sheinbaum defendió a Marcelo Ebrard
en redes sociales.

Claudia Sheinbaum aseguró que México negociará el T-MEC
con Estados Unidos en 2026 en condiciones de igualdad.

Impulsan en Senado descuentos en
autopistas durante periodo vacacional
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En el transcuro del Sábado, un video
que circula en redes sociales ha genera-
do polémica al mostrar supuestamente a
Donald Trump insultando a Marcelo
Ebrard, exsecretario de Relaciones
Exteriores de México. 

Sin embargo, el excandidato presi-
dencial Jorge Álvarez Máynez señaló
que el clip es falso y lamentó las reac-
ciones de Claudia Sheinbaum y Ebrard
al respecto.

Álvarez Máynez, político de
Movimiento Ciudadano, explicó que el
video en cuestión fue editado y contiene
información sin verificar. 

Según él, Trump se refería en realidad
al presidente estadounidense Joe Biden
cuando mencionó a "un individuo con un
coeficiente intelectual bajo", y no a
Ebrard. "Las expresiones de Trump
sobre México son inaceptables. Pero que
dos representantes del más alto nivel del
próximo gobierno reaccionen a un video
editado, sin verificar la información, pre-
ocupa", escribió en su cuenta de X.

El excandidato también hizo un lla-
mado al gobierno mexicano para que
actúe con firmeza frente a las descalifi-
caciones de Trump, pero también sub-
rayó la importancia de basar sus
acciones en información verificada.
"Frente a Trump debemos actuar con
contundencia: ser firmes, pero también
sólidos", indicó.

El video que causó la controversia
muestra a Trump refiriéndose a Ebrard

como un "individuo con un coeficiente
intelectual bajo", asegurando que su IQ
está "por debajo de 50 o 60". Esta
declaración provocó reacciones inmedi-
atas tanto de la presidenta electa, Claudia
Sheinbaum, como del propio Ebrard,
quienes criticaron el supuesto insulto.

El presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado,
Ricardo Monreal, también lamentó y
rechazó los comentarios atribuidos a
Trump.

En su cuenta de X, Monreal subrayó
la importancia del respeto para construir
vínculos de confianza duraderos entre
personas, socios y vecinos.

La situación ha generado un debate
sobre la veracidad de la información que
circula en redes sociales y la rapidez con
la que figuras públicas reaccionan a
estos contenidos. 

La aclaración de Álvarez Máynez
pone en evidencia la necesidad de veri-
ficar las fuentes antes de emitir juicios o
respuestas oficiales.

A medida que se acerca el periodo
electoral en Estados Unidos, las declara-
ciones y acciones de los candidatos,
como Donald Trump, seguirán siendo
escrutadas y debatidas, no solo en su
país, sino también en México, donde la
relación bilateral es de vital importancia.

domingo 21 de julio de 2024
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En un encendido discurso durante la
Asamblea Informativa de la Reforma al
Poder Judicial, Gerardo Fernández
Noroña, prominente miembro del Partido
del Trabajo (PT), afirmó que Morena,
junto con sus aliados, podría lograr los
dos tercios de la Cámara de Senadores y
de la Cámara de Diputados necesarios
para impulsar la Reforma Judicial en el
primer trimestre de 2025. "Aunque les
duela, Morena puede tener los dos tercios
de la Cámara de Senadores y de la
Cámara de Diputados y vamos a hacer la
Reforma Judicial idealmente en el primer
trimestre de 2025", prometió Noroña.

Desde el escenario en Jiutepec,
Noroña argumentó que la Reforma
Judicial es indispensable, dado que, según
él, el Poder Judicial está controlado por
"el conservadurismo de derecha quien
toma decisiones políticas disfrazadas de
decisiones jurídicas". 

Enfatizó que, para llevar a cabo esta
reforma, es crucial que Morena y sus ali-
ados obtengan la mayoría en ambas
cámaras del Congreso. "Si eliges a la
Presidencia de la República y al legislati-
vo, ¿cómo no vas a poder elegir a los jue-
ces?", cuestionó Noroña, desestimando
las acusaciones de la oposición y algunos
medios de comunicación sobre presuntas
trampas y sobrerrepresentación. 

Recordó que desde la campaña se
había planteado la estrategia del Plan C,
cuyo objetivo es obtener los dos tercios
necesarios para realizar las reformas que
considera esenciales para el país.

El petista subrayó que la voluntad del
pueblo mexicano se manifestó claramente

el 2 de julio, cuando expresaron su apoyo
a las reformas constitucionales. "El
pueblo de México, el 2 de julio, dijo:
'necesitan dos tercios' y nosotros no le
vamos a fallar al pueblo, en septiembre se
va a hacer la reforma en poder judicial",
declaró.

Durante su intervención, Fernández
Noroña estuvo acompañado por desta-
cadas figuras del partido guinda,
incluyendo a Olga Sánchez Cordero,
exministra de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN); Ernestina
Godoy, senadora de Morena; y Lenia
Batres, actual ministra en la SCJN. Este
respaldo subraya la importancia que el
partido le da a la reforma propuesta.

Noroña también hizo hincapié en los
obstáculos que, según él, la oposición ha
puesto para frenar la Reforma Judicial.

Comparó esta situación con la
resistencia que enfrentaron las mujeres de

Morena para acceder a cargos histórica-
mente dominados por hombres. "La
oposición regatea y bloquea a Morena la
posibilidad de que la Reforma Judicial
avance pues les brinda impunidad", ase-
guró.

En un tono combativo, Noroña criticó
a figuras clave de la oposición, como
Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús
Zambrano, acusándolos de mentir sobre
la viabilidad de que una coalición obten-
ga los dos tercios necesarios en el
Congreso.

"Porque un partido político no puede
tener dos tercios, pero una coalición sí y
se va a elegir por el resto del pueblo a
todas las personas juzgadoras", afirmó
categóricamente.

La propuesta de Reforma Judicial de
Fernández Noroña y sus aliados promete
ser uno de los temas más debatidos en el
próximo período legislativo.
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De cara a la renovación de su dirigen-
cia a partir de septiembre próximo,
politólogos y analistas advierten que
Morena, al operar como un partido
hegemónico, se convierta en un remedo
del viejo PRI, un partido sin voz propia
que sólo repita las consignas de su líder
desde la Presidencia.

Consultados por el gran Diario,
señalan que la gran fragilidad de Morena
también reside en la carencia de lideraz-
gos capaces de reemplazar a su creador,
Andrés Manuel López Obrador, y se man-
tenga sólo como un instrumento electoral
del gobierno.

Si bien no ven que la disputa por el
poder entre facciones lleve a una desban-
dada en el partido, tendrá con el tiempo
dificultades para abrir espacios para la
crítica o la renovación, pues dependerá de
lo que diga sólo una persona.

Morena renovará su dirigencia tras
cuatro años, en los que pasaron de gob-
ernar siete a 24 estados, y uno de sus may-

ores retos será avanzar sin la figura del
presidente López Obrador, ante la ausen-
cia de un liderazgo de esa magnitud.

El liderazgo de Mario Delgado al
frente del partido concluye en octubre, por
lo que la renovación deberá realizarse en
septiembre.

El partido fundado por Obrador tendrá
el reto de encontrar liderazgos tras la sali-
da del Presidente, así como abrir espacios
para la crítica o su renovación.

Mario Delgado estimó que el reempla-
zo de la presidencia tendría que ser en sep-
tiembre, aunque no se ha definido la fecha
ni el mecanismo que utilizará el partido.

Además de su salida, Delgado fue
nombrado como secretario de Educación
del gabinete de Claudia Sheinbaum, por lo
que debe finalizar la transición antes de
esa fecha para asumir su nuevo encargo.

Los estatutos establecen dos opciones
para la elección de la presidencia y secre-
taria general del Comité Ejecutivo
Nacional (CEN): la primera, que serán
elegidos en una asamblea del Congreso
Nacional.

Anuncia Patricia Mercado 
descanso temporal de sus redes

Noroña aseguró que Morena y sus aliados obtendrán los dos tercios nece-
sarios en el Congreso para aprobar una Reforma Judicial .

Defiende Fernández Noroña 
la sobrerrepresentación

Álvarez Máynez criticó que altos representantes del próximo gobierno mexicano
reaccionaran a un video editado sin verificar su veracidad.

El reto, superar liderazgo 
de AMLO: Morena

A pesar de que no se anticipa una desbandada por las disputas de poder
internas, se espera que Morena enfrente dificultades para abrir espacios.

Señala Máynez que video de Trump es editado

Proponen requisitos estrictos para impedir llegada del crimen
Morelos/El Universal.-                        

La ministra Lenia Batres aseguró que
la reforma al Poder Judicial la democrati-
za y es la principal condición para que se
pueda eliminar la corrupción. "No es que
haya riesgo de que ingrese, el problema es
la corrupción existente, pues hay que
sacarla y la forma en la que podemos
eliminarla es justamente con la democra-
tización que nos permite a todos cuidar al
Poder Judicial, que nadie cuida actual-
mente", afirmó.

En la asamblea informativa sobre la
Reforma al Poder Judicial, la ministra
sostuvo que con la adecuación va a mejo-
rar la calidad y la presencia de los jueces,
y da la posibilidad de mejorar toda la
preparación profesional del conjunto de
los servidores públicos del Poder Judicial
que actualmente está muy centrada en los
temas procedimentales.

En su participación, el diputado feder-
al electo Leonel Godoy, afirmó que se
deben establecer requisitos estrictos de
participación al nuevo Poder Judicial para
impedir que se cuelen integrantes del

crimen organizado o delincuentes de
"cuello blanco". "Los requisitos de legi-
bilidad, por cierto, no fueron tocados en la
iniciativa y nadie quiere modificarlos para
que no sean abogados los ministros, mag-
istrados o jueces, juezas, magistradas o
ministras. De ninguna manera, pero hay
otros espacios la idoneidad, por ejemplo,
la integridad, la honestidad, ninguna duda
de que haya vínculos con este tipo de de
poderes fácticos", dijo.

Godoy consideró que se deben revisar
el ingreso ordenado, técnico, de jueces,
magistrados y ministros y también el sis-
tema de transitorios. Cómo van a empezar
y cuándo se tienen que hacer reformas a
las leyes secundarias.

En su turno el senador Gerardo
Fernández Noroña sostuvo que la reforma
judicial no significa la persecución de
poder por la Cuarta Transformación. "No
queremos el control del Poder Judicial.
Queremos justicia, simplemente, justicia
a secas. No es posible que haya un juez
que libere a un pederasta que abusa de una
niña de 4 años y lo suelte al presunto agre-
sor con todo acreditado, porque la niña de

4 años no se acuerda del lugar de la hora
ni del día en que fue abusada. "No es posi-
ble que haya jueces que sueltan a Rosario
Robles, que suelten a Lozoya, bueno no
es posible que suelten al presunto criminal
que es fiscal de Morelos (Uriel Carmona)
dándoles amparos y cualquier cantidad de
cosas. Eso no es justicia, eso no es lo que
quiere el pueblo, y por eso la reforma al
Poder Judicial va", expuso.

También su compañero Leonel Godoy
aludió el tema del fiscal morelense y afir-
mó que entre los temas pendientes de la
reforma se encuentra qué hacer con los
juzgadores que tienen procesos en curso,
entre ellos, el fiscal de Morelos; "debe de
continuar su procedimiento, no se puede
ir por la tangente", afirmó.

Ernestina Godoy también se refirió al
caso del fiscal de forma indirecta, sin

mencionar su nombre, al decir que
Morelos no tuvo mucha suerte en la elec-
ción de su fiscal.

Más adelante habló de los requisitos
que se deben establecer para los aspi-
rantes a jueces, magistrados y ministros y
propuso revisar calificaciones escolares,
pedir opinión de sus vecinos, de sus
excompañeros y hasta cartas de recomen-
dación para que se sepa que es una per-
sona honorable. "¿Porqué no pedirles, a
ver dime por qué quieres ser mi ministro
juez o magistrado? Hazte un un pequeño
ensayo y da tus motivos", expuso.

También compartió que hay distintas
propuestas sobre la elección de los aspi-
rantes, algunas son en el sentido de hacer-
lo de manera paulatina, pero no tan larga
como para que se nos olvide, que termine
el 2027. "Una elección nacional de los
ministros, de los integrantes del Tribunal
de Disciplina Judicial, de los del Tribunal
Electoral y luego la mitad. Son cosas que
se están discutiendo en los equipos de
trabajo, que estamos en los foros y
estamos en la redacción donde
escuchamos a la gente", sostuvo.

La ministra Lenia Batres aseguró que la democratización del Poder Judicial
es esencial para eliminar la corrupción existente.

La senadora emecista explicó que quiere ser congruente con su mensaje
sobre el derecho al descanso y al tiempo propio.
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La senadora por el Movimiento
Ciudadano (MC), Patricia Mercado,
anunció que tomará un descanso de
redes sociales, agregó que regresará el
próximo lunes 5 de agosto.

"Quiero compartirles que voy a
tomar un par de semanas de descanso,
algo que no suelo hacer, pero es
momento de ser congruente también en
la esfera personal con lo que hemos
dicho sobre recuperar el derecho al

descanso y al tiempo propio", escribió
esta mañana en su cuenta de X.

La senadora naranja anunció a sus
más de 75 mil seguidores que regresará
pronto y planea recargar energías para
su próxima etapa como congresista.

"Regreso a mis redes sociales el 5
de agosto para ir con energías reno-
vadas hacia un nuevo reto como con-
gresista, que incluye impulsar cambios
para que más personas puedan real-
mente disfrutar de esos derechos en su
vida cotidiana", concluyó.
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La campaña electoral en

Venezuela está marcada por los

números que reflejan las diferentes

encuestas y la tensión entre la opo-

sición y el Gobierno en unos comi-

cios que se intuyen abiertos a poco

más de una semana para la vota-

ción. 

Mientras el círculo más cercano

de la exdirigente María Corina

Machado denuncia persecución, el

chavismo carga contra una supues-

ta estrategia de la oposición y los

medios internacionales para desco-

nocer los resultados del próximo

28 de julio.

El discurso de Nicolás Maduro

que inició con promesas de cambio

y transformación tras 25 años de

revolución, derivó en amenazas

directas a la estabilidad del país en

caso de su derrota. “Si no quieren

que Venezuela caiga en un baño de

sangre, en una guerra civil fratrici-

da producto de los fascistas, garan-

ticemos el más grande éxito y la

más grande victoria de la historia

electoral de nuestro pueblo”, dijo el

presidente venezolano el pasado 17

de julio, durante un mitin en la

Vega, una zona popular del oeste

de la capital.

Según la ONG Foro Penal

Venezolano, en lo que va de año se

han registrado 124 detenciones

arbitrarias, de las cuales 102 están

vinculadas al comando de cam-

paña de la oposición. 

De estas, 77 han sido detenidas

desde el inicio formal de la cam-

paña el pasado 4 de julio. Seis de

los colaboradores más cercanos a

Machado, incluyendo a su mano

derecha y jefe de campaña Magalli

Meda, permanecen refugiados en

la embajada de Argentina tras

denunciar persecución. 

Aunque de los 124 arrestos, 69

han sido liberados, la ONG teme

que la cifra siga en aumento.

Desde el Gobierno también se

denuncian múltiples conspiracio-

nes contra el presidente y candida-

to a la reelección Nicolás Maduro.

La más reciente, un supuesto

plan de sabotaje al sistema eléctri-

co, por el cual fue detenido el

empresario Ricardo Albacete, de

72 años de edad, quien una semana

antes de su detención alojó en su

residencia a María Corina

Machado durante su visita al esta-

do Táchira.

Guerra de encuestas 
Félix Seijas, director de la firma

Delphos, presentó su último son-

deo el pasado 17 de julio durante

un foro del Centro de Estudios

Políticos de la UCAB. 

Según el estudio, en cualquiera

de los escenarios de participación

existe una diferencia de entre 20%

y 34% a favor del candidato

Edmundo González, quien hasta

hace tres meses era totalmente des-

conocido por la población. 

El abanderado de la unidad

cuenta con una intención de voto

del 59.1%, mientras que el presi-

dente Nicolás Maduro alcanza un

24.6%, según el sondeo.

Para Saul Cabrera, presidente

de Consultores 21, desde el punto

de vista electoral el escenario favo-

rece a la oposición. “La diferencia

está entre 25 y 30%”, sostiene

Cabrera. 

La mayoría de las encuestado-

ras estiman un porcentaje de parti-

cipación entre un 65% y 75%. 

Para el director de Delphos,

Félix Seijas, esta elección inició

con un 20% de abstención corres-

pondiente a más de cuatro millones

de ciudadanos inscritos en el

Registro Electoral, pero que tras

emigrar no pudieron actualizar su

lugar de votación. 

El padrón electoral en

Venezuela es de algo más de 21.6

millones de ciudadanos inscritos.

Tras la diáspora de los últimos

años, se estima que el número se

reduzca a cerca de 17 millones.

Con una participación estimada

del 77%, eso equivaldría a unos 13

millones de votantes.

Por lo que, aunque hay mucha

incertidumbre en torno a la elec-

ción, analistas coinciden en que

independientemente de los resulta-

dos, es predecible que entre el 29

de julio y el 10 de enero, fecha en

que asume el nuevo gobierno, se

abra un espacio de negociación que

permita la gobernabilidad en el

país.

Redacción/Colombia.-                        

El presidente colombiano,
Gustavo Petro, inauguró el sábado
un nuevo periodo legislativo en el
Congreso, para el futuro de sus
ambiciosas reformas sociales. 

Al llegar a la mitad de su man-
dato, Petro propuso un acuerdo
político para avanzar en estas refor-
mas, a pesar de las dificultades y
escándalos recientes.

Un escándalo de corrupción en
la estatal Unidad Nacional para la
Gestión de Riesgo y Desastres
(UNGRD) sacudió su gobierno,
con denuncias de sobrecostos en
contratos utilizados para presuntos
sobornos. 

Exfuncionarios, ministros y
congresistas fueron cuestionados, y
algunos enfrentan investigaciones
judiciales. 

Petro pidió perdón ante el

Congreso por el caso de presunta
corrupción, asumiendo la respon-
sabilidad política y comprometién-
dose a recuperar los fondos desvia-
dos.

Las reformas sociales han sido
una apuesta clave de Petro, quien
busca reducir la desigualdad en
Colombia. 

Su mayor logro ha sido la refor-
ma pensional aprobada en junio,
aunque otras iniciativas, como la
reforma a la salud y la ley para
regular el sistema educativo, no
han prosperado. “Quizás porque no
compramos congresistas es que no
nos han aprobado las reformas”,
reclamó Petro, negando cualquier
soborno a los legisladores.

El mandatario anunció que su
gobierno volverá a presentar la
reforma a la salud y un paquete de
iniciativas para agilizar la imple-
mentación del acuerdo de paz fir-

mado en 2016 con las FARC. 
Propuso usar el "fast track", un

procedimiento legislativo rápido,
para aprobar estas leyes, aunque
esta vía requeriría aprobación del
Congreso y la Corte
Constitucional.

Enfatizó la necesidad de una

reforma agraria para cumplir el
acuerdo de paz, que estipula la
entrega de tres millones de hectáre-
as fértiles a los campesinos. 

Hasta ahora, su gobierno ha
otorgado 184.000 hectáreas, lo que
a su ritmo actual tardaría 20 años
en cumplirse.

El Universal/EU.-                        

En medio de la presión para
que el mandatario Joe Biden
deje de buscar la reelección, el
expresidente Bill Clinton y la
exsecretaria de Estado Hillary
Clinton han apoyado en privado
su decisión de seguir en la com-
petencia.

NBC News informó que dos
fuentes utilizaron la palabra
"diferente" para describir la
posición de los Clinton con rela-
ción al compromiso de Biden de
continuar su campaña de reelec-
ción.

"Tras bastidores, los Clinton
han estado en contacto con la
Casa Blanca y han ofrecido
ayuda en todo lo que puedan",
dijeron las fuentes.

Por lo que, Biden continuará
su convalecencia del Covid-19
en su residencia privada de
Delaware, en el este del país,
informaron agencias internacio-

nales.
A los 81 años, el veterano

gobernante es blanco de múlti-
ples llamados dentro del Partido
Demócrata para que abandone

su candidatura en medio de
dudas sobre sus capacidades
cognitivas y su salud física.

Cabe mencionar que de
acuerdo al diario The
Washington Post, el actual pre-
sidente estadounidense, Joe
Biden, perdió incluso el apoyo
del influyente Barack Obama,
de quien fue vicepresidente y
quien también cree que debería
"considerar seriamente la viabi-
lidad de su candidatura", según
allegados al expresidente (2009-
2017).

Sin embargo, unos 34 legis-
ladores demócratas y cuatro
senadores ya hicieron el mismo
pedido públicamente, y algunos
incluso quieren una convención
partidaria abierta para elegir un
sustituto.

MONTERREY, N.L. DOMINGO 21 DE JULIO DE 2024

Defiende UE dictamen de la
CIJ sobre la ocupación israelí

El Universal/EU.-                              

Donald Trump, recordó cuando

amagó al gobierno mexicano con

aranceles y le dieron soldados para

la frontera, y dijo que el presidente

Andrés Manuel López Obrador,

"ya no es presidente de México".

En su primer mitin con J.D.

Vance, candidato republicano a la

vicepresidencia, en Grand Rapids,

Michigan, recordó que "hicimos

algo muy fuerte con México, cuan-

do estaba construyendo el muro,

les dije que debían darnos 28 mil

soldados". Recordó que el gobier-

no mexicano le cuestionó "¿por

qué haríamos eso?" y les respondió

que necesitaban los elementos para

protegerse en lo que construían el

muro.

El magnate recordó la negativa

del gobierno mexicano y entonces

les dije "si no lo hacen, les

impondré un arancel de 25% a

cualquier auto que envíen a EU y

entonces será de 50% y luego de

75% y luego de 100% y el caballe-

ro que representaba al presidente,

el presidente es un gran tipo, ya no

es presidente, pero es un gran suje-

to".

Además, declaró que un fun-

cionario (Marcelo Ebrard, exsecre-

tario de SRE) le dijo que le gus-

taría discutir eso con el presidente

y él le amagó: "cinco minutos, me

debo ir, tengo que hacer algo más

importante, y regresó y le respon-

dió: Señor presidente, nos encan-

taría darle soldados para proteger

su muro, libre de impuestos, por

supuesto (...) Nos dieron todo.

Gané. Y entonces esta persona

estúpida, con un IQ bajo, una

persona con un IQ bajo, te garan-

tizo que es el IQ más bajo, de 50

o 60, y está negociando contra

Putin; presidente Xi, de China;

Macron, de Francia (...)". Luego

recordó cuando negoció con

Macron por aranceles.

Provocan encuestas tensión a pocos
días de la votación en Venezuela

El exmandatario también elogió el T-MEC, alegando que es
beneficioso y que no debe renegociarse.

Apoyan Bill y Hillary Clinton decisión de Biden de seguir: NBC

Redacción/Países Bajos.-                                        

El dictamen emitido por la

Corte Internacional de Justicia

(CIJ), que declara ilegal la ocupa-

ción por parte de Israel de los terri-

torios palestinos desde 1967, es

muy "coherente" con las posicio-

nes de la Unión Europea (UE),

afirmó el jefe de la diplomacia

europea Josep Borrell este sábado.

"En un mundo con violaciones

constantes y crecientes del derecho

internacional, es nuestro deber

moral reafirmar nuestro compro-

miso inquebrantable con todas las

decisiones de la CIJ", agregó el

alto representante en un comunica-

do. 

La UE subrayó la importancia

de respetar el derecho internacio-

nal y las decisiones de la CIJ como

un pilar fundamental para la paz y

la estabilidad global.

La CIJ concluyó que "la pre-

sencia continua del Estado de

Israel en el territorio palestino ocu-

pado es ilegal y debe terminar lo

antes posible". 

Según el dictamen, "el Estado

de Israel tiene la obligación de

cesar inmediatamente todas las

nuevas actividades de coloniza-

ción y evacuar a todos los colonos

del territorio palestino ocupado".

Por lo que este llamado refuer-

za las demandas internacionales

para poner fin a la expansión de los

asentamientos ilegales de los isra-

elíes.

Las conclusiones de la CIJ "son

coherentes con las posiciones de la

UE, alineadas con las resoluciones

de la ONU sobre el estatuto del

territorio palestino ocupado",

declaró el Alto Representante. 

La UE ha mantenido una postu-

ra firme en apoyo a una solución

de dos Estados, basada en las fron-

teras de 1967, con Jerusalén como

capital compartida.

El dictamen emitido por la

Corte Internacional de Justicia, con

sede en La Haya, no es vinculante,

pero podría aumentar aún más la

presión internacional sobre Israel

en medio del conflicto en la Franja

de Gaza. 

Redacción/Alemania.-                                         

El canciller alemán, Olaf

Scholz, destacó la importancia del

compromiso con la democracia

durante la ceremonia conmemora-

tiva que se realizó este sábado en

memoria de los miembros de la

resistencia que hace 80 años inten-

taron asesinar al dictador nazi

Adolf Hitler. 

"Nuestra democracia depende

de nuestros incansables esfuerzos,

del compromiso de todos y cada

uno de nosotros", afirmó Scholz en

el patio de honor del Memorial de

la Resistencia Alemana, en el

Bendlerblock, sede del Ministerio

de Defensa.

En el lugar histórico de la con-

jura, donde el coronel y conde

Claus Schenk von Stauffenberg,

autor material del intento de asesi-

nato, fue fusilado junto a otros cua-

tro oficiales la misma noche del

fracaso de la "Operación Valkiria".

El presidente de la Fundación

20 de julio de 1944, Robert von

Steinau-Steinrück, en su discurso,

rechazó "el intento de los populis-

tas y extremistas de derecha e

izquierda, incluidos los motivados

por la religión, de instrumentalizar

el concepto de resistencia contra

nuestra democracia liberal".

Recalcó que, pese al fracaso del

intento de golpe de Estado, no lo

hicieron "los objetivos unifica-

dores de la resistencia", y

subrayó la relevancia de este

mensaje en "estos tiempos tur-

bulentos en los que la seguridad

y la paz en Europa están en peli-

gro". 

Finalizó que la resistencia no

solo fue alemana sino también

europea, y destacó que no se

puede celebrar este 20 de julio

sin pensar en los ciudadanos de

Ucrania que llevan más de dos

años resistiendo a la ‘criminal

guerra de agresión’ rusa.

Los Clinton han ofrecido su apoyo a Biden en todo lo que pue-
dan, a pesar de la presión interna del partido.

Distintas encuestadoras muestran escenarios contradictorios
para las elecciones del 28 de julio.

Conmemora Alemania 80 años del atentado contra Hitler

Recuerda Trump en
mitín cuando amenazó

a México con aranceles

El mandatario colombiano anunció la reintroducción de la refor-
ma a la salud y un paquete de iniciativas.

Durante el acto, Scholz advirtió que la democracia debe opon-
erse a todas las formas de misantropía y extremismo.

Josep Borrell destacó que el dictamen de la CIJ subraya la
necesidad de respetar las decisiones internacionales.

Propone Petro acuerdo para reformas; pide perdón por escándalo
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Consuelo López González                         

Más de 4 mil hectáreas de sembra-
díos de General Terán y China se verán
beneficiados por el desfogue de la
Presa Cerro Prieto.

Marco González Valdez, Secretario
de Desarrollo Regional y Agropecua-
rio, visitó la Presa Mimbres en el mu-
nicipio de General Terán, que recibirá
el agua del embalse que este viernes
abrió sus compuertas para liberar 50
metros cúbicos por segundo.

En un recorrido por el lugar, el fun-
cionario estatal indicó que el vital lí-
quido permitirá reactivar la producción
de maíz, sorgo y trigo en los ejidos San
Juan de Vaquerías, La Barreta, Colonia
Morones Prieto y Francisco I. Madero.

“Por muchos años de sequía no ha-
bían podido sembrar adecuadamente y
ahora podrán hacerlo con toda el agua
de este embalse”, resaltó.

“Son buenas noticias para el campo

en Terán y China, la Presa Mimbres
está llena al 60 por ciento y va para
arriba en beneficio de 4 mil hectáreas
de cultivo”.

“Con el agua que reciba de la Cerro
Prieto, Mimbres llegará al 100 por
ciento”, puntualizó.

Detalló que la Presa Mimbres o Va-
querías tiene una capacidad de 30 mil
metros cúbicos y actualmente tiene un
llenado de 16 mil metros cúbicos.

“Al abrirse las compuertas de Cerro
Prieto, el agua se va por el río San Fer-
nando, conocido como Conchos, hasta
llegar a la derivadora que almacenará
el agua en la Presa los Mimbres”, ex-
plicó.

“Entonces, gran parte del agua se
queda en Nuevo León para poder utili-
zarlos para temas agrícolas”.

Luego que la Presa Cerro Prieto su-
peró su capacidad de almacenamiento
con un 102 por ciento, la Comisión Na-
cional del Agua inició su desfogue.

Jorge Maldonado Díaz                                          

Los alcaldes de Santa Catarina y Gar-
cía se comprometieron a hacer labor de
equipo en temas como la seguridad y el
transporte, a fin de beneficiar a más de
700 mil personas asentadas en ambos
municipios.

Jesús Nava Rivera, edil santacatari-

nense, se reunió con el alcalde electo de
García, Manuel Guerra Cavazos, a fin
de trabajar de manera coordinada.

Explicó que se buscará fortalecer el
tema del transporte gratuito, que en
Santa Catarina ha sido de beneficio, es-
pecialmente para estudiantes.

Por ser vecinos metropolitanos, Nava
Rivera destacó la importancia de traba-

jar conjuntamente en diversas áreas para
beneficio de la ciudadanía.

“Sostuvimos esta reunión con el al-
calde electo de García, Manuel Guerra,
nuestro vecino metropolitano, e inicia-
remos acciones conjuntas en favor de
ambos municipios, de Santa Catarina y
García”, dijo Jesús Nava.

“Estamos listos para trabajar en
equipo, vamos a implementar sistemas
de seguridad en conjunto y el sistema de
transporte gratuito juntos”.

Jesús Nava indicó que tras esta reu-
nión se compartieron inquietudes y pro-
yectos en busca de brindar una mejor
atención a la población de ambos muni-
cipios.

Entre los temas tratados en dicho en-
cuentro destacan seguridad en los lími-
tes municipales y de interconexión, así
como movilidad compartida con pro-
yectos eficientes y de desarrollo social.

El alcalde de Santa Catarina dijo que
esta no sería la primera reunión que sos-
tendrán con tal de mejorar las cosas en
los límites territoriales de cada munici-
pio.

Consuelo López González                           

La llegada a Nuevo León, del polvo
del Sahara sumado a la concentración
de contaminantes por los incendios fo-
restales que azotan a Canadá, han co-
menzado a afectar la calidad del aire en
Monterrey y su área metropolitana.

Alfonso Martínez, Secretario de
Medio Ambiente en el Estado, atribuyó
a ello la concentración de partículas
contaminantes.

Desde temprana hora, una capa de
nata cubrió a la ciudad y empañó la pos-
tal de sus montañas.

“Estamos en la época del año donde
recibimos polvo del Sahara, está lle-
gando ya al Área Metropolitana de
Monterrey”, refirió el funcionario a tra-
vés de un video difundido en redes so-
ciales.

MASA SECA DESDE ÁFRICA
Año con año, recordó el funcionario

nuevoleonés, el polvo proveniente de
África cruza el Océano Atlántico hasta
llegar al continente americano.

Consiste en una masa de aire muy
seca con arena del desierto que inclu-
sive inhibe la formación de huracanes y
depresiones tropicales.

Su mayor presencia en la entidad es
en los meses de julio y agosto.

La cantidad de polvo del Sahara que
ingresa al país depende de la intensidad
del viento y concentración del mismo
sobre África.

Cada 3 a 5 días se genera una nueva
masa que podría llegar a Nuevo León.

Una de las principales características
o indicios del polvo africano es que el
día se torna grisáceo, los atardeceres ro-
jizos y hay escasa nubosidad.

OTROS FACTORES 
QUE AFECTAN

Martínez Muñoz indicó que a la par
se registran una serie de incendios fo-
restales en Canadá, los cuales impactan
en la calidad del aire de Estados Unidos
y el norte del país.

“Vemos también que incendios fo-
restales que hay en Canadá están prácti-
camente impactando todo el área de
Estados Unidos y un poco también
hacia el norte de México”, agregó.

Jesús Nava Rivera y Manuel Guerra Cavazos sostienen acercamiento.

Se reactivará la producción de maíz, sorgo y trigo en China y Terán.

El fenómeno genera una capa de nata que cubrió a la ciudad y empañó la pos-
tal de nuestras montañas.

Trabajarán en equipo Santa Catarina  y García 

Jorge Maldonado Díaz                                         

Debido a que una gran cantidad de
escuelas se encuentran bastante deterio-
radas, la bancada del PRI en el Con-
greso local solicitó a la Secretaría de
Educación meterle manos a la obra.

La legisladora Perla Villarreal Val-
dez dijo que muchos de los desperfec-
tos fueron ocasionados por las fuertes
lluvias ocasionadas por la tormenta tro-
pical ´Alberto´.

La priista descartó rotundamente que
el sistema educativo de Nuevo León se
parezca al de Finlandia, tal y como lo
presumió hace días el gobernador Sa-
muel García Sepúlveda.

La también presidenta de la Comi-
sión Especial de Vigilancia para el Man-
tenimiento y Recuperación de Planteles
Educativos pidió a la Dirección de Re-
cursos Materiales y Servicios de la Se-
cretaría de Educación que dote a las
escuelas de climas, pizarrones, cableado
y plantas de luz, y de cualquier otro ma-
terial que sea necesario.

“Vimos las declaraciones del gober-
nador que estábamos al tú por tú con
Finlandia, la verdad es que seguimos re-
cibiendo constantes llamadas, siguen
cayendo los techos y ahora con las llu-
vias queda al descubierto la falta de im-
permeabilización, el goteo constante y
la falta de mantenimiento”, destacó en
entrevista.

“Estamos muy lejos de Finlandia que
ocupa el lugar número uno en la eva-
luación de PISA; México está en lugar
51 de 81 países”, aseguró la legisladora.

“Propongo poner sobre la mesa todas
las problemáticas con expertos de edu-
cación privada, pública, con la Secreta-
ría de Educación necesitamos poner el
presupuesto para trabajar y sacar ade-
lante la infraestructura para poder estar
cerca de Finlandia”, apuntó.

Para tal efecto, la diputada del PRI
entregó la petición para que en su mo-
mento sea canalizada a la comisión co-
rrespondiente.

Villarreal Valdez realizó un llamado
a la Secretaría de Educación en el Es-

tado, para que informe el presupuesto
que se ha erogado en lo que va de este
ejercicio fiscal para el tema de manteni-
miento de edificios escolares.

Estamos lejos de parecernos a Fin-
landia, consideró Villarreal.

Impacta el polvo del Sahara en 
calidad del aire metropolitano

El gobernador es quien politiza el tema de la seguridad, dijo De la Fuente.

Jorge Maldonado Díaz                                  

El problema de seguridad no se resol-
verá en Nuevo León mientras que el go-
bernador del Estado, Samuel García
Sepúlveda le siga volteando la cara al pro-
blema, así lo dijo Carlos de la Fuente Flo-
res.

El coordinador de la bancada del PAN
en el Congreso Local calificó de lamenta-
ble que se siga politizando este asunto.

“La realidad es que el Gobernador se
tapa los ojos, se voltea a un lado, no esta
viendo la realidad, tanto que ni siquiera
habla del tema”, aseguró el legislador.

“Estamos viendo hechos violentos en
Nuevo León, hemos hecho el llamado a la
integración a no politizar el tema de segu-
ridad, pero el primero que lo politiza es el
Estado”, expuso.

El panista señaló que la estrategia hasta
el momento no ha funcionado, porque no
hay coordinación.

“Al gobernador no le gusta hablar de la
seguridad, a él solo le gusta hablar de las
cosas buenas y como la seguridad difícil-
mente está en buenas condiciones por eso
se voltea hacia otro lado y esperan que se
arreglen solas”, señaló.

De la Fuente Flores dijo que tanto Ge-
rardo Pámanes como Gerardo Escamilla
son buenos, si no han dado resultados es
porque no hay interés por parte del Go-
bierno del Estado.

“Deberían de trabajar de manera con-
junta, tanto el secretario como el comisa-
rio de seguridad buscan hacer esfuerzos
con los municipios, pero si el Gobernador
politiza la seguridad y politiza todos los
apoyos, difícilmente los alcaldes van a tra-
bajar de manera coordinada”.

“Por eso el gobernador es quien debe
de ubicarse y debe de tomar las riendas y
estar al frente de las juntas de seguridad y
llamar el personalmente a los alcaldes para
que estén presentes”, expuso.

El líder de los legisladores del PAN
dijo que mientras continúa la inacción el
problema lejos de arreglarse, se incre-
mentará.

Dijo que durante dos años han solici-
tado la coordinación, pero el actual man-
datario estatal no ha sabido ser un
líder.“No vemos a un gobernador echado
para adelante, he estado dos años seña-
lando que la única forma de solucionar
este problema en Nuevo León es traba-
jando todos de la mano, pero el mandata-
rio estatal no tiene la capacidad de ser
líder, solo ha demostrado controlar las
redes sociales”, puntualizó.

Solicita GLPRI acelerar reparación de escuelas

Se benefician 4 mil hectáreas
con desfogue de Cerro Prieto

‘Sigue sin funcionar en NL
estrategia de seguridad’

TAMBIÉN AFECTAN LOS INCENDIOS DE CANADÁ

“Estamos en la época del
año donde recibimos polvo
del Sahara, está llegando ya

al Área Metropolitana de
Monterrey...

Vemos también que 
incendios forestales que

hay en Canadá impactan en
el norte de México

ALFONSO MARTÍNEZ

Jesús Nava y Manuel Guerra Cavazos, se reúnen para ver áreas de
oportunidad como la seguridad y transporte gratuito en beneficio 

de 700 mil personas de ambos municipios metropolitanos

Carlos de la Fuente expuso que se si-
guen viendo hechos violentos.



Quizá el cálculo sobre el grueso del parque
vial en circulación les falló a las autoridades
estatales, se espera que el tempo estimado de
culminación de trabajos de reconstrucción, sea
más preciso.

Sobre todo, por aquello de que los atorones
viales se han vuelto el ''coco'' de todos los días,
aún y cuando se esperaba baja circulación vial
por aquello de las vacaciones de los escolares
en Nuevo León.

Sin embargo, a las primeras de cambio y a la
fecha, ante los cierres del Par Vial para su
reconstrucción tras los daños causados por
“Alberto”, se padecen embotellamientos que
sacan de quicio a cualquiera.

Por lo que ya podrá imaginar el nerviosismo
de quienes saben que de no cumplirse el plazo
de dos meses para los trabajos de reparación
como se tiene estimado, muy seguramente se
sufrirá las de Caín, guste o no.

Cómo estarán las cosas, si de acuerdo a las
autoridades los municipios de Monterrey,
Juárez y García, acaparan el 33 por ciento de los
homicidios registrados a la fecha.

El dato desde luego le pone los pelos de punta
a cualquiera, si los brotes de inseguridad pare-
cen no tener freno, obligando a realizar ajustes
a los tres niveles de gobierno.

Por lo que, a la llegada de las nuevas autori-
dades municipales, una de sus principales tare-
as será el combate conjunto de la inseguridad
que parece desbordarse con cifras alarmantes.

Y, que hasta en cierta forma coloca a Nuevo
León entre las localidades con el mayor núme-
ro de delitos considerados de alto impacto y que
como dice la autoridad, parece no tener fin.

Sea como sea, desde que el gobernador
Samuel García Sepúlveda dijo que no tomaría
en cuenta a los legisladores del PRIAN, parece
cumplir su palabra.

Pues a pesar de que éstos en repetidas ocasio-
nes han realizado severos señalamientos en
contra el Gobernador, éste simple y sencilla-
mente no se gancha, sino al contrario.

El Ejecutivo Estatal, como dice los ignora, así
le suelten metralla con el presunto juicio políti-
co en su contra y señalamientos de todos los
calibres.

Por lo que vale ver, hasta dónde estire la liga
en eso del juego de vencidas, que como se sabe
en política, todo puede suceder, por lo que vale
cruzar apuestas.

Los que recibieron muchos likes en redes
sociales son los senadores por Nuevo León,
Waldo Fernández y Judith Díaz.

Lo anterior luego de que el tribunal de la sala
Monterrey desechó una impugnación en su con-
tra.

Por lo que no vacilaron en circular un video de
agradecimiento a sus fans, bajo la promesa de
visitarlos pronto.

Donde se están poniendo las cosas difíciles es
en el municipio de Cadereyta.

Lo anterior porque la presente gestión pro-
yecta obras para la siguiente administración,
comprometiendo recursos.

Por lo que ya imaginará cómo está la escanda-
lera en aquella localidad.

Domingo 21 de julio del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Impacta la llegada del polvo 

del Sahara en la calidad del aire en la
zona metropolitana de Monterrey


“Estamos listos para trabajar 

en equipo, vamos a implementar (con
García) sistemas de seguridad en 
conjunto y el sistema de transporte

gratuito juntos”

Más de 4 mil hectáreas de sembradíos
se verán beneficiados por el desfogue

de la Presa Cerro Prieto

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Jesús
Nava

Rivera

ECOLOGÍA

Ignacio González Bañuelos                     

El gobierno municipal de
García, a través de la Dirección
de Servicios Públicos, llevó a
cabo, durante toda la semana ope-
rativo de descacharrización en las
colonias Real de Lincoln y Paraje
San José, sector Bosques.

En los siguientes días conti-
nuarán en la Colonia Paraje San
José; en el sector Mariposas y en
el sector Ríos. 

Se ha pedido a la comunidad
aprovechar para sacar muebles,
llantas, botes, tinas y demás uten-
silios que ya no sirvan y que pue-
dan servir como criadero de mos-
quitos en temporada de lluvias.

La señora Dieguitah Álvarez
manifestó: En privadas de las

villas hay muchísimos zancudos,
por más que no queremos tener
agua almacenada, está limpia
porque por si acaso la cortan,
pero hay mucho zancudo,
deberían de venir a fumigar.

Elvira Rodríguez pidió:
Vengan a fumigar en Arboledas
hay muchos zancudos y a limpiar
las calles muy sucias.

Chikis Ruiz dijo que:
Esperamos que sea en todas las
colonias de García porque hay
muchos zancudos, y a vemos
mucha gente sucia que tenemos
las casas abandonadas llenas de
basura, que vamos a tirar en ellas.

Rebeca Flores dijo que en
Lomas Sector Jardines hay
muchos zancudos se requiere
fumigación.

Ignacio González Bañuelos                     

Reforestación Extrema sustituyó los
árboles secos de los macetones del
Barrio Antiguo para dar una mejor vista
al icónico lugar de Monterrey y recupe-
rar su dignidad y belleza.

“Nuestros árboles sí van a funcionar
y le van a dar una vista espectacular a
este lugar tan icónico de la ciudad”.

Señaló la organización que una ciu-
dad con una infraestructura verde bien
planificada y bien administrada se vuel-
ve más sostenible, mejora la calidad de
vida, se adapta mejor al cambio climá-
tico, reduce el riesgo de desastres y con-
serva los ecosistemas.

BIODIVERSIDAD
Compartió las formas en que los

árboles y bosques urbanos contribuyen
a mejorar el tejido socioeconómico y al
bienestar ambiental de nuestra ciudad:

En cuanto a biodiversidad urbana,
los árboles proporcionan hábitats y ali-
mentos para plantas y animales, promo-
viendo la biodiversidad en entornos
urbanos.

Mitigación del cambio climático:
Un solo árbol maduro puede absorber
hasta 150 kg de gases contaminantes al
año, ayudando a mejorar la calidad del
aire y combatir el cambio climático.

Filtrado de contaminantes: Los
árboles actúan como filtros naturales,

atrapando partículas finas y contami-
nantes urbanos, mejorando así la cali-
dad del aire que respiramos.

Regulación de la temperatura: La
ubicación estratégica de los árboles
puede ayudar a enfriar el aire y reducir
la necesidad de aire acondicionado,
haciendo nuestras ciudades más frescas

y confortables.
Mejora de la salud: Estudios han

demostrado que vivir cerca de espacios
verdes urbanos puede mejorar la salud
física y mental, reduciendo el estrés y la
presión arterial alta.

Prevención de inundaciones: Los
árboles maduros regulan el flujo de

agua y pueden prevenir inundaciones,
reduciendo así el riesgo de desastres
naturales.

Aumento del valor de la propiedad:
La planificación urbana con árboles
puede aumentar el valor de la propie-
dad y atraer turismo y negocios a nues-
tras ciudades.

Remplazan árboles secos de
macetones en el Barrio Antiguo

Un solo árbol maduro puede absorber hasta 150 kgs de contaminantes de la atmósfera.

Estas acciones se están haciendo de manera constante.

Cada animal recibe atención médica y se le busca hogar.

Consuelo López González                              

Elementos de la Procuraduría
Estatal de Medio Ambiente rescata-
ron a un canino que se encontraba
en evidente abandono y con signos
de maltrato.

Tras recibir una denuncia ciuda-
dana en la que reportaron un animal
en condiciones deplorables al inte-
rior de un domicilio; los inspectores
acudieron al lugar ubicado en el
municipio de Juárez.

Una vez ahí, detectaron que el
can está casi en los huesos y presen-
ta diferentes heridas.

“Elementos de la Procuraduría
Estatal de Medio Ambiente acudie-
ron a dicho inmueble de lo que
resultó el aseguramiento de un cani-
no que se encontraba en un eviden-
te abandono y con signos de maltra-
to”, informó la Secretaría de Medio
Ambiente.

“El animalito será trasladado y
resguardado a una veterinaria priva-
da, para que se le brinde la atención
médica y cuidados necesarios”.

La Secretaría de Medio

Ambiente advirtió que tendrán cero
tolerancia a cualquier tipo de mal-
trato hacia los seres indefensos.

En breve, el área presentará la
denuncia correspondiente contra los
propietarios de la vivienda.

“iniciaremos el procedimiento
correspondiente e interpondremos
la denuncia ante la Fiscalía del
Estado, por hechos constitutivos del
delito de maltrato y/o crueldad ani-
mal”.

El llamado a la población en
general es a denunciar cualquier
caso de maltrato o crueldad animal,
al (81) 20332124 o al correo protec-
cion.animal@nuevoleon.gob.mx.

Hace unos días interpusieron una
querella para castigar a los respon-
sables del delito de crueldad animal
en torno a la detección de varios
caninos calcinados en un área públi-
ca utilizada para la disposición de
basura y diversos residuos.

Previamente, en seguimiento a
diversas denuncias, rescataron tam-
bién 4 caninos en un predio ubicado
en la colonia Obrerista, en el muni-
cipio de Monterrey.

Descacharrizan para prevenir
nuevos casos de dengue

Rescatan a mascota
en condición de abandono

Alberto Medina Espinosa                     

Tras el paso de la tormenta tropical
“Alberto”, el sistema subterráneo de
captación pluvial integrado en la can-
cha de futbol donada por Arca
Continental al “Parque Clouthier”, en
San Pedro, logró completar su almace-
namiento hasta su máxima capacidad
con 1 millón y medio de litros de agua,
lo cual, será aprovechado para el riego
del parque.

Basado en el modelo de sostenibili-
dad, este proyecto fue inaugurado en
noviembre pasado como resultado del
trabajo conjunto entre la empresa y las
autoridades municipales de San Pedro
con el compromiso de actuar como
agentes de cambio positivo en Nuevo
León.

“La cancha de fútbol que está aquí
en el Parque Clouthier el aliado
estratégico fue Arca Continental con
Coca-Cola México, y es una cancha
que para nosotros es un orgullo espe-
cial porque no solamente es el mejor
espacio del municipio, un espacio
público para jugar fútbol, sino que

además es un proyecto con un sello
muy importante de sustentabilidad,

particularmente de cuidado del agua
porque tiene una cisterna subterránea

que ayuda a almacenar hasta 1 millón
y medio de litros de agua y se puede
alimentar de agua de lluvia”. Dijo el
alcalde Miguel Treviño.

Bajo el rol de aliados estratégicos,
este proyecto contó con una inversión
de 15 millones de pesos priorizando un
diseño innovador e instalaciones de
primer nivel que podrán ser utilizados
de forma gratuita por los ciudadanos,
poniendo el ejemplo de cómo cuando
empresas, autoridades y la comunidad
se unen, se pueden crear y cuidar espa-
cios cada vez más sostenibles.

El programa busca captar la mayor
cantidad de agua durante la temporada
de lluvias y que esta pueda ser aprove-
chada en las actividades diarias de las
comunidades; Siguiendo el enfoque de
su modelo de negocio sostenible

Capta el Parque Clouthier 1.5 millones 
de litros tras la tormenta ‘Alberto’

Logró completar su almacenamiento hasta su máxima capacidad.

Se pide a la comunidad sacar muebles en
desuso, llantas y tinas que puedan servir

de criadero al mosquito transmisor 



Dentro de sus opciones turís-
ticas, Nuevo León cuenta con
más de 2 mil 400 ranchos dedi-
cados a la cacería cinegética.

Al tener como marco de
Tercer Congreso Nacional de la
Industria Turística 2024, en
Cintermex; Edgardo David
Acosta Canales, director de
Parques y Vida Silvestre, detalló
que tan solo en el 2023 esta acti-
vidad dejó una derrama econó-
mica de 800 millones de pesos.

“Con más de 2 mil 400 ran-
chos dedicados a cacería
cinegética, Nuevo León cuenta
con el potencial para atraer a

este tipo de turismo en el país”,
expuso.

“Se estima que el potencial
de este sector turístico de casi 3
mil millones de pesos”.

El funcionario estatal resaltó
que la entidad atrae una gran
cantidad de turistas nacionales y
extranjeros, interesados también
a turismo de fotografía de natu-
raleza, senderismo, observación
de aves, pesca deportiva, apro-
vechando sus parques naturales,
zonas montañosas y boscosas,
ríos y presas.

En el Estado, dijo, existen
más de 100 especies de réptiles,

500 de aves y 100 mamíferos
con amplias poblaciones.

“La entidad cuenta con más
del 40 por ciento de su superfi-
cie territorial bajo planes de
manejo de conservación y apro-
vechamiento de manera legal”,
refirió.

“Esta medida permite garan-
tizar tanto la preservación de los
ecosistemas, como el que sus
comunidades, para que puedan
aprovechar la biodiversidad
para actividades turísticas,
económicas y culturales”.

El Congreso Nacional de la
Industria Turística forma parte

de la Expo Festival de Viajes y
Aventuras, que se realiza este
fin de semana con la participa-
ción de destinos, agencias de
viajes y de intercambios de
estudios en el extranjero, hote-
les, tour operadores, parques
turísticos, museos, asegurado-
ras, transportes, universidades y
gobiernos.

Con la asistencia de 9 mil
visitantes, un 30 por ciento más
que el año pasado; el Gobierno
de Nuevo León ofrecerá sus
mejores propuestas de servicios
y productos turísticos. (CLG)

A manera de incrementar su
empleabilidad, el Gobierno de
Nuevo León capacitó ya a más de
600 personas como operadores de
transporte de carga.

En el auditorio del Instituto de
Capacitación y Educación para el
Trabajo del Estado de Nuevo
León (ICET), la Secretaría del
Trabajo en el Estado graduó a
quienes concluyeron el curso de
Operación de Quinta Rueda.

Arturo Cavazos, sub Secretario
del Trabajo, entregó su diploma a
los empleados de la empresa DX
XPRESS, que suman 107 certifi-
caciones para garantizar un
desempeño seguro y responsable
en las carreteras.

Los graduados cuentan ahora
con certificación emitida por el
ICET y podrán acceder a su licen-
cia federal Tipo B.

“Sé que este conocimiento lo
van a emplear en su labor y les va
a ser de mucha utilidad, los quiero
invitar a seguir capacitándose y
recordarles que cuenten con noso-
tros para acompañarlos en su cre-
cimiento laboral”, refirió el fun-
cionario.

A la par, Junto con la Secretaría

de Igualdad e Inclusión, ofrecen
una capacitación de siete semanas,
cuatro de ellas en línea y tres de
manera presencial que incluyen
aprendizaje en simuladores y
práctica en unidades sobre pista de
cemento hidráulico con señaliza-
ciones y acompañamiento de un
instructor.

Se estima que el esquema
impactó ya a más de 2 mil 282
personas integrantes de 585 fami-
lias.

Dora Elia, una de las recién
graduadas, acompañada de su
madre Juana María, expresó su
emoción por realizar su sueño de
recibir su certificado, pues asegura
desde muy pequeña se propuso
seguir los pasos de su fallecido
padre.

“Me siento muy emocionada y
agradecida que el día de hoy me
acompañé mi mamá a celebrar
conmigo la realización de mi
sueño. Mi papá falleció hace 13
años, él me enseñó a manejar
desde pequeña, pero me hacía
falta tener mi certificado”.

Los interesados pueden enviar
un mensaje vía whatsapp al núme-
ro 8180225116.(CLG)

El Gobierno de Monterrey, a
través de distintas dependencias
como las Secretarías de
Desarrollo Humano e Igualdad
Sustantiva, y de Desarrollo
Económico (Sedec) además del
DIF, invita a todas las familias
del municipio a inscribir a niñas
y niños en los campamentos de
Verano Regio 2024.

Las infancias desde los 0 a
los 13 años de edad podrán acu-
dir a actividades gratuitas y
aptas para su edad, diseñadas
para fomentar su desarrollo.

Para los más pequeños, de 0

a 5 años, se ofrecerá el campa-
mento ExpresArte en diversos
Espacios Cero Cinco de la
Ciudad. 

Ahí, las niñas y niños, así
como sus cuidadores podrán
familiarizarse con diversos
movimientos artísticos como el
Fovismo, Cubismo, Arte Pop e
Impresionismo, mediante acti-
vidades de pintura.

Los niños de 6 a 12 años inte-
resados en la música, el arte,
danza, y otras expresiones artís-
ticas podrán practicar su activi-
dad favorita en la Semana

Cultural.
Del 29 de julio al 2 de agosto

de 9:30 a 12:30 horas en el
Centro Cívico de Sierra Ventana
y del 5 al 9 de agosto en el
mismo horario, en la Escuela
Municipal de Arte, 

Las inscripciones están
abiertas en ambos lugares, hay
que acudir a anotarse la próxima
semana entre las 10:00 y 17:00
horas.

El Verano Regio 2024 llegará
a los Centros de Bienestar y
Ludotecas del DIF de
Monterrey.

Las niñas y niños de la ciu-
dad podrán acudir al lugar más
cercano para conocer qué activi-
dades ofrecen.

Los cursos arrancan el 29 de
julio en los Centros de Bienestar
Familiar: San Martín, Antonio I.
Villarreal, Francisco Zarco,
Nueva Estanzuela, Monterrey
400, Fomerrey 45 y Canoas.

Los horarios varían según sea
el lugar, la mayoría inicia a las
9:00 horas y termina a mediodía
de lunes a viernes, a excepción
del Centro Francisco Zarco.
(JMD)

Protección Civil Nuevo León
alertó a la población sobre la pica-
dura de serpientes, cuyo avista-
miento se incrementa durante la
temporada de verano.

Erik Cavazos Cavazos, director
de la corporación de auxilio,
indicó que los hospitales de la enti-
dad cuentan con el antídoto.

Las altas temperaturas y la hier-
ba crecida en predios y plazas
públicas, dijo, crean ambientes
propicios para su ocultamiento.

En días anteriores, vecinos de
Cumbres reportaron la presencia
de una de estas especies.

“Estamos hablando como la
zona de Cumbres, o como lo es
García, y otros lugares que pueden
ser más áridos, que se pudieran
presentar esto”.

El comandante destacó que lo
principal es alejarse del lugar.

Explicó que las víboras de cas-
cabel tienen un sentido de alerta-
miento en el que empiezan a
mover su cascabel, donde entre
más rápido lo muevan es que sien-

ten mayor peligro y atacan.
De ser el caso, hay que evitar

remedios caseros y acudir al médi-
co lo más pronto posible.

“En el caso de una mordedura
de alguna serpiente de este tipo, de
cascabel, no utilizar remedios

caseros, obviamente no hacerse
inserciones con alguna navaja y
tratar de succionar lo que es el
veneno, y obviamente acudir al
hospital”.

Al momento, cuentan con el
antídoto el Hospital Universitario,

Hospital Regional del ISSSTE y el
Hospital Materno Infantil.

Mantener la casa libre de llan-
tas, cacharros, madera, elementos
donde podrían refugiarse es estar
resguardadas, así como contar con
guardapolvos tanto en el patio tra-
sero como en la puerta principal,
son otras de las recomendaciones.

Para aquellos que acudan como
senderistas a zonas como la
Huasteca u otros lugares áridos, se
exhorta a utilizar un calzado ade-
cuado, y saber dónde se está pisan-
do.

Por último, pidió reportar cual-
quier avistamiento al 911 y no
matar a las serpientes porque for-
man parte del ciclo del ecosistema
como controlador natural de roe-
dores.

Personal de Protección Civil es
capacitado por la dirección de
Parques y Vida Silvestre para el
correcto manejo de la fauna silves-
tre, siendo pate de ella este tipo de
animales.

(CLG)

El estado cuenta con más de 2 mil 400 ranchos dedicados a
esta actividad.

Los graduados cuentan con la certificación necesaria.

Alerta Protección Civil por avistamiento de serpientes

Domingo 21 de julio de 2024

Deja turismo de cacería cinegética
derrama por 800 mdp durante 2023

Capacitan a 600 para 
operar transporte de carga

Con un llamado a trabajar en
conjunto, el alcalde de Apodaca,
César Garza Villarreal, denunció a
Servicios de Agua y Drenaje el
colapso del drenaje sanitario en
límites con el municipio de
Guadalupe.

En un recorrido por la colonia
Mixcoac, el munícipe compartió
un video de los encharcamientos
de aguas negras que sufren los
vecinos.

Explicó que esta localidad
queda debajo de la colonia
Balcones de San Miguel, en
Guadalupe, por lo que es necesario
colocar un colector que cuesta
alrededor de un millón de pesos.

“El drenaje está colapsado en
esta comunidad (Balcones de San
Miguel), aquí está el charco per-
manentemente y luego por grave-
dad  baja a la colonia Mixcoac”.

“Hay que reponer el colector
principal, esa obra cuesta varios
cientos de miles de pesos e incluso
más un millón de pesos y la debe
de hacer Agua y Drenaje de

Monterrey, Apodaca ya va a empe-
zar a trabajar”.

“Vamos a ponernos de acuerdo
para echarnos la obra, aunque pon-
gamos una parte nosotros y otra

ellos”, señaló.
Indicó que así de expeditos

como cobran el recibo, la paraesta-
tal debería de arreglar los proble-
mas de drenaje.

Vecinos refirieron que tienen
más de un año con esta problemá-
tica, donde el agua sucia se mete a
sus casas.

“Un llamado a Servicios de
Agua y Drenaje,  al gobernador
Samuel García Sepúlveda para
que se dejen de todos los temas
que traen de distracciones y se
pongan a atender lo que es su
chamba”.

Más adelante, en la colonia
Milenium, García Villarreal
reportó  también una alcantarilla
de donde brota un río de drenaje
que se descarga al Arroyo
Conductores.

(CLG)

Advierten sobre el peligro y explican que los hospitales cuen-
tan con antídoto contra las picaduras.

Llama a AyD a resolver colapso de drenaje sanitario

El problema se presenta en el límite de Apodaca y Guadalupe.

Se ofrecen clases de teatro, activación física, juegos de inte-
gración, pintura, robótica y más.

Arranca Monterrey la diversión del verano
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Andrés Villalobos Ramírez                     

Al momento de llegar a su

camioneta, un hombre fue asesi-

nado de un balazo en la cabeza

por un moto- sicario que se dio

a la fuga, en la periferia de

Monterrey.

La muerte violenta fue repor-

tada a las 14:45 horas sobre la

calle 8va y Calzada Victoria, en

la Colonia Industrial.

Socorristas de la Cruz Roja

arribaron al sitio, en donde

reportaron a la persona con heri-

das por arma de fuego en la

cabeza.

Los paramédicos atendieron

a José Rodríguez, de unos 50

años de edad, quien quedó boca

abajo y al ser revisado por el

personal paramédico ya no con-

taba con signos vitales.

TIRO DE GRACIA
Se dijo que el hombre pre-

sentaba al menos una herida por

arma de fuego en la cabeza,

misma que le cegó la vida. 

Una fuente allegad a los

hechos mencionó, que José

Rodríguez habría salido de su

negocio llamado Distribuidora

de Carnes R y R, ubicado en el

lugar del homicidio.

La fuente mencionó que al ir

caminando y casi al llegar a su

camioneta Jeep en color roja, se

aproximaron dos sujetos a

bordo de una motocicleta, uno

de ellos le dio un certero balazo

en la cabeza, para luego escapar

a toda velocidad.

Agentes ministeriales y

policías de Monterrey se aproxi-

maron al lugar de los hechos

violentos y comenzaron con las

investigaciones del caso.

Los efectivos ministeriales

interrogaron a empelados de la

distribuidora, familiares y veci-

nos del sector, teniendo como

hipótesis de la muerte del hom-

bre como un “cobro de piso”,

sin descartar un posible intento

de asalto.   

Sergio Luis Castillo                 

Un impresionante operativo
se realizó en la Carretera
Monterrey-Saltillo, al ser aban-
donada una bolsa con los restos
de un cuerpo mutilado, en el
municipio de García.

Las indagatorias se exten-
dieron en un tramo de 15 kiló-
metros, debido a que en un
principio se reportaron otros
dos envoltorios con partes
humanas, pero esto fue descar-
tado horas más tarde.

Fueron trabajadores de una
empresa de auxilio vial parti-
cular, quienes alertaron sobre
la presencia de una bolsa tirada
a un costado de la carpeta
asfáltica, que al abrirla se per-
cataron que era unas manos y
una cabeza humana.

Los hechos fueron reporta-
dos en el kilómetro 47.5 de la
carretera que conecta con el
estado de Coahuila en el tramo
hacia Saltillo.

Hasta el momento se desco-
noce la identidad del ahora
occiso, determinando que los
restos hasta el momento al
parecer pertenecen a un solo
cuerpo.

Pero esperarán los resulta-
dos de las investigaciones que
realicen los médicos forenses.

Se informó que al parecer el
hombre contaba con una edad
de 40 a 45 años, de piel more-
na y baja estatura.

Se informó que vestía dos

playeras en color negro y
verde, una muñequera color
negro y ropa interior blanca.

Los hechos ocasionaron la
movilización de unidades de
Fuerza Civil, Guardia Nacional
y la Agencia Estatal de
Investigaciones.

En un principio se concen-
traron en el kilómetro 47 de la
mencionada rúa.

Pero al ampliar las investi-
gaciones, comenzaron a reco-
rrer la zona y fue en el kilóme-
tro 49 donde encontraron una
segunda bolsa sospechosa.

Por lo que decidieron
ampliar las indagatorias y con-
tinuaron el recorrido por la
carretera, encontrado otras bol-
sas más, pero después de ser
inspeccionada por servicios
periciales indicaron que era
basura.

Hasta el lugar de los hechos
llegó personal de Servicios
Periciales que, con apoyo de
los forenses, levantaron la
bolsa que contenía los restos.

Se cree que la bolsa fue
arrojada de una camioneta en
marcha, posiblemente en horas
de la madrugada cuando este
tramo está muy oscuro.

Las autoridades esperan
poder identificar al ahora occi-
so por medio de pruebas de
ADN, que se comparan con las
muestras dejadas de personas
que se encuentran en calidad
de desaparecidas.

No descartan que el crimen haya sido por un “cobro de piso”.

Andrés Villalobos Ramírez            

El Grupo de Coordinación
para la Seguridad de Nuevo León,
realizó un importante decomiso
de armas, municiones y drogas, en
San Nicolás.

Fue la noche del viernes, cuan-
do los agentes estatales, federales
y ministeriales, realizaron el ase-
guramiento en calles de la Colonia
Bosques de Linda Vista.

En el lugar previamente identi-
ficado se encontraron y asegura-
ron cuatro armas largas.

Así como ocho armas cortas,
27 cajas con municiones para

arma larga, tres cajas con cartu-
chos hábiles para arma corta.

Además de 28 cargadores para
arma larga, 420 proyectiles para
arma larga, nueve cargadores para
arma corta.

Las autoridades aseguraron 43
municiones para arma corta, tres
chalecos balísticos, 12 envoltorios
de una sustancia parecida a la
cocaína en polvo.

Tres dosis de una sustancia
similar al “cristal”, 21 envoltorios
con lo que parecía ser cocaína en
piedra, todo lo anterior fue puesto
a disposición del Ministerio
Público.

El aseguramiento ocurrió en Bosques de Linda Vista.

Sergio Luis Castillo                          

Una noche de parranda terminó
tragedia, cuando uno de los asis-
tentes a una reunión fue asesinado
a golpes en calles de la Colonia
Constituyentes de Querétaro, en el
municipio de San Nicolás.

La riña se reportó en horas de la
madrugada, pero el cuerpo del
hombre fue descubierto hasta la
mañana, cuando los vecinos salie-
ron a sus labores cotidianas.

Los hechos fueron reportados a
las 9:00 horas de este día, en las
calles Plan de Guadalupe y
Mártires de Cananea.

El ahora occiso fue identificado
como José Luis Ortega, de 46 años
de edad, con domicilio en esta
misma colonia.

Los vecinos mencionaron que

la noche del pasado sábado se efec-
tuó una fiesta frente a uno de los
domicilios.

Debido a que esta colonia está
llena de peatonales, hay poco espa-
cio, por lo que el convivio se exten-
dió hacia la calle en donde estaban
reunidas unas 20 personas.

Se dijo que fue en la madrugada
cuando se escucharon gritos y
vidrios rotos.

Al ver por las ventanas, los
vecinos indicaron que solo visuali-
zaron como se enfrentaban los
invitados a la fiesta.

Luego todos se retiraron del
lugar, llegando la tranquilidad.

Sin embargo, esta mañana
encontraron a uno de los hombres
tirado a un costado de un auto.

Hasta el lugar llegaron elemen-
tos de Emergencias Médicas de

San Nicolás, quienes al revisar al
afectado se percataron que ya esta-
ba sin vida.

Elementos de la Agencia Estatal
de Investigaciones, iniciaron las
indagatorias.

Andrés Villalobos Ramírez           

El operador de un tráiler

murió luego de volcar la pesada

unidad, tras perder el control

del volante, en Vallecillo. 

El accidente carretero fue

reportado la noche del sábado

en la Carretera libre a Laredo

kilómetro 141, en el menciona-

do municipio ubicado al norte

del estado.

Brigadistas de Protección

Civil, socorristas de la Cruz

Roja arribaron al lugar de la

volcadura para atender al lesio-

nado. 

Los paramédicos tras aten-

der al conductor del tracto

camión, quien ya no contaba

con signos de vida. 

Hasta el momento el con-

ductor del tráiler de la línea

Infinite México, conducía a

exceso de velocidad por la vía

federal, al perder el control del

volante, salió de la carpeta

asfáltica para luego volcar y

quedar sin vida. 

Al sitio del accidente llega-

ron los elementos de Guardia

Nacional, quienes se hicieron

cargo del accidente.

Pierde control del volante, vuelca y muere

El cuerpo de la víctima fue descubierto por la mañana.

El accidente ocurrió en el municipio de Vallecillo.

Al parecer el hombre contaba con una edad de 40 a 45 años,
de piel morena y baja estatura.

Decomisan arsenal y droga en SN

Asesina a distribuidor de
carnes en Colonia Industrial

Hallan bolsa con restos
humanos en Carr. Saltillo

Termina riña con un hombre muerto en San Nicolás

Sergio Luis Castillo                           

Antes de ser puesto a dispo-

sición de un Juez de Control, el

presunto autor intelectual y

material del crimen de la niña

“Daniela”, encontrada sin vida

en el municipio de Agualeguas,

será sometido a un examen psi-

cológico para determinar si está

ubicado en espacio y tiempo.

Esto a disposición de la

defensa del sospechoso, quien

solicitó que se le haga un juicio

especial por padecer trastornos

mentales.

Sin embargo, la Fiscalía

General de Justicia del Estado

alega que el acusado, cambió

las placas del automóvil antes

de cometer el secuestro y poste-

rior crimen de la pequeña.

Hasta el momento las autori-

dades no han dado a conocer la

identidad del acusado, quien se

encuentra bajo resguardo de la

Agencia Estatal de

Investigaciones.

El hombre que aparentemen-

te padece de sus facultades

mentales, fue detenido el pasa-

do viernes por la muerte de la

pequeña Daniela, quien contaba

conde 12 años de edad.

Fue el propio abuelo del

sujeto, quien lo entregó a las

autoridades tras darse a conocer

el hallazgo de la menor.

Daniela fue reportada como

desaparecida el jueves cerca de

las 6:00 de la tarde en el muni-

cipio de Cerralvo.

Fue el viernes pasado, cuan-

do el cuerpo de la menor fue

encontrado con huellas de vio-

lencia en una brecha del muni-

cipio de Agualeguas, a casi 40

minutos de distancia del muni-

cipio de Cerralvo, dónde fue

raptada.

La pequeña fue raptada por

el sospechoso, quien es conoci-

do por sus actitudes anormales

y que está a cargo de su abuelo.

Al momento del rapto, se

dijo que el sujeto conducía un

vehículo Dodge Stratus en color

blanco.

Fue uno de los habitantes de

este municipio, quien reportó el

hallazgo del cuerpo que se

encontraba en el lugar, hasta

donde acudieron elementos de

Protección Civil y confirmaron

los hechos.

El presunto responsable se

mantendrá bajo investigación

por las autoridades de la

Fiscalía General del Estado.

Someterán a examen psicológico a asesino de Daniela

La menor fue encontrada sin vida en Agualeguas.

Muere ahogado en río San Juan

Andrés Villalobos Ramírez   

Cuando trataba de cruzar las
aguas del Río San Juan, un hom-
bre murió al perder pisada y ser

arrastrado por la corriente del
agua, en Cadereyta.

A pesar de que su padre trató
de auxiliarlo, ya nada pudo hacer
por salvarle la vida.
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ATLETISMO
Masculino
100 m 
200 m 
400 m 
800 m 
1500 m 
5000 m 
10.000 m 
Maratón 
3000 m obst.
110 m vallas 
400 m vallas 
Salto de altura 
Salto con pértiga 
Salto de longitud 
Triple salto 
Lanz. de peso 
Lanz. de disco 
Lanz. de martillo 
Lanz. de jabalina 
Decatlón 
20 km marcha 
Relevo 4x100 m 
Relevo 4x400 m 

Femenino
100 m 
200 m 
400 m 
800 m 
1500 m 
5000 m 
10.000 m 
Maratón f
3000 m obst.
100 m vallas 
400 m vallas 
Salto de altura 
Salto con pértiga 
Salto de longitud 
Triple salto 
Lanz. de peso 
Lanz. de disco 
Lanz. de martillo 
Lanz. de jabalina 
Heptatlón 
20 km marcha 
Relevo 4x100 m 
Relevo 4x400 m 

Mixtos
Relevo 4x400 m 
Maratón 
de marcha 
por relevos 

BÁDMINTON
Ind. masculino
Ind. femenino
Dobles masculinos
Dobles femeninos
Dobles mixtos

BALONCESTO
Masculino
Femenino

BALONCESTO 3X3
Masculino
Femenino

BALONMANO
Masculino
Femenino

BOXEO
Masculino
51 kg 
57 kg 
63.5kg
71 kg 
80 kg 
92 kg 
92 kg 
Femenino
50 kg 
54 kg 
57 kg 
60 kg 
66 kg 
75 kg 

BREAKING
B-Boys
B-Girls

CICLISMO BMX 
FREESTYLE

Park femenino
Park masculino

CICLISMO BMX 
RACING
Femenino
Masculino

CICLISMO 
DE MONTAÑA

Cross country
masculino
Cross country
femenino

CICLISMO 
EN PISTA

Masculino
Sprint por equipos 
Sprint 
Keirin 
Pers. por equipos 
Ómnium 
Madison 
Femenino
Sprint por equipos 
Sprint 
Keirin 
Pers. por equipos 
Ómnium 
Madison 

CICLISMO
EN RUTA

Masculino
Carrera 
Contrarreloj 
Femenina
Carrera 
Contrarreloj 

ESCALADA
DEPORTIVA

Femenino
Búlder y dificultad
Velocidad 
Masculino
Búlder y dificultad
Velocidad 

ESGRIMA
Femenino
Espada individual
Florete individual
Sable individual 
Espada por equipos 
Florete por equipos
Sable por equipos
Masculino
Espada individual
Florete individual
Sable individual 
Espada por equipos
Florete por equipos
Sable por equipos 

FÚTBOL
Masculino
Femenino

GIMNASIA
ARTÍSTICA 

Masculino
Concurso completo
individual 
Suelo 
Caballo con arcos
Anillas 
Salto de potro 
Barras paralelas 
Barra fija 
Equipos 
Femenino
Concurso completo
individual 
Salto de potro Barras
asimétricas Barra de
equilibrio Suelo 
Equipos 

GIMNASIA EN
TRAMPOLÍN

Masculino
Femenino

GIMNASIA RÍTMICA
Concurso completo
individual
Concurso completo
por equipos

GOLF
Stroke play individual
masculino
Stroke play individual
femenino

HALTEROFILIA
Femenino
49 kg 
59 kg 
71 kg 
81 kg 
+81 kg 
Masculino
61 kg 
73 kg 
89 kg 
102 kg
+102 kg 

HÍPICA
Concurso completo
por equipos
Concurso completo
individual
Doma por equipos
Doma individual
Saltos por equipos
Saltos individual

HOCKEY SOBRE
CÉSPED 
Masculino
Femenino

JUDO
Femenino
-48 kg 
-52 kg 
-57 kg 
-63 kg 
-70 kg 
-78 kg 
+78 kg 
Masculino
-60 kg 
-66 kg 
-73 kg 
-81 kg 
-90 kg 
-100 kg 
+100 kg 
Equipos mixtos

LUCHA
Masculino
Grecorromana, 60 kg 
Grecorromana, 67 kg 
Grecorromana, 77 kg 
Grecorromana, 87 kg
Grecorromana, 97 kg
Grecorromana, 130 kg 
Libre, 57 kg
Libre, 65 kg 
Libre, 74 kg 
Libre, 86 kg 
Libre, 97 kg 
Libre, 125 kg 
Femenino
Libre, 50 kg 
Libre, 53 kg 
Libre, 57 kg 
Libre, 62 kg 
Libre, 68 kg 
Libre, 76 kg 

NATACIÓN
Femenino
50 m estilo libre 
100 m estilo libre
200 m estilo libre
400 m estilo libre
800 m estilo libre
1500 m estilo libre
100 m espalda
200 m espalda
100 m braza
200 m braza
100 m mariposa
200 m mariposa
200 m estilos ind.
400 m estilos ind.
4x100 m estilo libre
4x100 m estilos
Masculino
50 m estilo libre 
100 m estilo libre
200 m estilo libre
400 m estilo libre
800 m estilo libre
1500 m estilo libre
100 m espalda
200 m espalda
100 m braza
200 m braza
100 m mariposa
200 m mariposa
200 m estilos ind.
400 m estilos ind.
4x100 m estilo libre
4x200 m estilo libre
4x100 m estilos
4x100 m estilos

NATACIÓN 
ARTÍSTICA
Dúo
Equipos

NATACIÓN EN
AGUAS ABIERTAS
10 km femeninos
10 km masculinos

PENTATLÓN MOD-
ERNO
Individual femenino
Individual masculino

PIRAGÜISMO 
EN ESLALON
Masculino
Kayak individual
Canoa individual
Kayak cross
Femenil
Kayak individual
Canoa individual
Kayak cross 

PIRAGÜISMO 
EN ESPRINT
Masculino
K1 1000 m 
K2 500 m 
K4 500 m 
C1 1000 m 
C2 500 m 
Femenino
K1 500 m 
K2 500 m 
K4 500 m
C1 200 m
C2 500 m

REMO
Femenino
Dos sin timonel Doble
scull 
Cuatro sin timonel 
Skiff 
Doble scull ligero 
Cuatro con timonel 
Ocho con timonel 
Masculino
Dos sin timonel Doble
scull 
Cuatro sin timonel
Skiff
Doble scull ligero
Cuatro con timonel
Ocho con timonel 

RUGBY 7
Masculino
Femenino

SALTOS
Femenino
Trampolín 3 m 
Plataforma 10 m
Sincronizados 
trampolín 3 m
Sincronizados
plataforma 10 m
Masculino
Trampolín 3 m 
Plataforma 10 m
Sincronizados 
trampolín 3 m 
Sincronizados
plataforma 10 m 

SKATEBOARDING
Femenino
Street 
Park 
Masculino
Street
Park 

SURF
Masculino
Femenino

TAEKWONDO
Masculino
-58 kg 
-68 kg 
-80 kg 
+80 kg
Femenino
-49 kg 
-57 kg 
-67 kg 
+67 kg 

TENIS
Masculino
Individual
Dobles
Femenino
Individual 
Dobles 
Dobles mixtos

TENIS DE MESA
Masculino
Individual
Equipos 
Femenino
Individual 
Equipos 
Dobles mixto

TIRO
Masculino
10 m rifle de aire 
comprimido 
50 m rifle 
tres posiciones 
10 m pistola de aire
comprimido 
25m pistola de veloci-
dad 
Foso olímpico 
Tiro al plato olímpico 
Femenino
10 m rifle de aire 
comprimido 
50 m rifle 
tres posiciones 
10 m pistola 
de aire comprimido 
25m pistola 
Foso olímpico 
Tiro al plato olímpico 
Mixtos
Tiro al plato olímpico 
10 m rifle 
aire comprimido
10 m pistola 
aire comprimido 

TIRO CON ARCO
Masculino
Individual 
Equipos 
Femenino
Individual 
Equipos 
Mixtos

TRIATLÓN
Femenino
Masculino
Relevos mixtos

VELA
Masculino
Windsurf masculino
Kite masculino
Dinghy masculino
Skiff masculino
Femenino
Windsurf femenino
Kite femenino
Dinghy femenino
Skiff femenino
Mixto
Dinghy 
Multicasco 

VOLEIBOL
Masculino
Femenino

VOLEIBOL PLAYA
Masculino
Femenino

WATERPOLO
Masculino
Femenino

Los Juegos Olímpicos siguen agregando nuevos eventos en sus hostili-

dades, y para esta ocasión se tendrá un total de 32 deportes que se desar-

rollarán durante 19 días 329 eventos en 762 sesiones.

A cinco días de arrancar las competencias, la mayoría de los atletas

comienzan a poblar la Villa Olímpica, la vistocidad en las calles parisinas, los

adornos en el río Sena, en los Campos Eliseos, en la Torre Eiffel, y todos los

lugares emblemáticos de la capital francesa empiezan a ponerle el ambi-

ente de unos Juegos Olímpicos a París, la Olimpiada de París 2024.

Las disciplinas a disputarse

5

Alberto Cantú.-                                

Las Rayadas perdieron 3-1 ante

Racing Louisville y esto fue en su

primer partido del equipo en la fase de

grupos de la SummerCup.

De visitantes y en Louisville, en

Estados Unidos, las Rayadas sufrieron

la remontada y a su vez la derrota sobre

este rival.

Ya en lo que respecta a la primera

mitad, las Rayadas se adelantaron en el

marcador con un golazo desde fuera

del área de Fátima Servín, siendo esto

al 11' de acción.

Sin embargo, el local Racing

Louisville igualó todo al 36' de acción

con el gol de DiGrande, jugadora que

aprovechó un rebote luego de una ata-

jada de la portera Tajonar para así

generar el 1-1.

Después de eso, aunque en la segun-

da mitad, el local Racing Louisville

remontó el juego con los goles de

Kayla Fischer y Ary Borges.

Alberto Cantú.-                                      

Tigres venció 3-0 en Torreón al
Santos Laguna dentro de la fecha cua-
tro de la Liga MX, siguiendo así invic-
tos en el futbol mexicano.

Con goles de André Pierre Gignac,
Ozziel Herrera y Nicolás Ibáñez, los
Tigres vencieron a Santos en Torreón
para con ello llegar los felinos a los 10
puntos de 12 posibles en la campaña.

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, Santos comenzó mejor con dis-
tintos remates desde fuera y dentro del
área, pero el portero Fernando Tapia,
quien en ese juego hacía su debut con
los felinos, estaba atento con buenas
atajadas.

Tigres respondió con un remate de
cabeza de Guido Pizarro que salvó
Carlos Acevedo con una atajada,
guardameta que tiempo después evitó
un tanto de los visitantes en un testara-
zo en el área chica de Fernando
Gorriarán para mandar el balón a tiro
de esquina.

Si bien Tigres tuvo la posesión del
balón y contaron con más presencia en
el arco de Santos, el local también
lucía peligroso en ciertos contragolpes.

Sin embargo, Fernando Tapia volvía
a vestirse de héroe en dos ocasiones
para primeramente tapar un remate en
el área grande de un atacante de
Santos, además de que después achicó
bien otro remate de Mariscal que se fue
desviado.

Después de eso, aunque ya en la
segunda parte, los equipos se nulifica-
ban en los primeros 10 minutos del
mismo y las jugadas de gol adolecían
ya que Ramiro Sordo del local avisó

con un tiro desde fuera del área que
solamente vigiló el portero Tapia,
además de que después Gorriarán
intentó a portería desde la medialuna y
salvó Carlos Acevedo.

Sin embargo, Tigres encontró el 1-0
al 59' de acción con un centro de Jesús
Garza para que en el área chica llegara
André Pierre Gignac y con un remate
de cabeza mandara el balón al fondo de
las redes.

El local intentaba igualar todo con
un zurdazo desde fuera del área de
Emmanuel Echeverría que controló
fácil el portero Fernando Tapia,
arquero que después mandó a tiro de
esquina un peligroso remate desde
fuera del área luego de un tiro libre y
posteriormente a ello contó con la
suerte de que el testarazo de Santiago
Muñoz después de una jugada a balón
parado únicamente pasara desviado del
poste derecho del arco que defendía.

Los felinos buscaban cuidar su ven-
taja estando muy atrás de su arco y cor-
rían peligro en los últimos minutos,
pero Oziel Herrera les dio la tranquili-
dad y el triunfo con su gol al 86' de
acción, momento en el que en una
jugada individual entró al área grande
y remató de manera cruzada para
generar el 2-0, aunque después, en un
contragolpe, generaron el 3-0 al 90'
con un tanto de Nicolás Ibáñez cuando
en el área grande fue asistido por Luis
Quiñones para que así el argentino
mandara el balón al fondo de las redes,
culminando así el cruce.

Tras esta situación, ahora los Tigres
volverán a la actividad cuando el próx-
imo 31 de julio enfrenten al Puebla en
la fase de grupos de la Leagues Cup.

Alberto Cantú.-                                  

Los Rayados vencieron 2-1 en casa

a los Gallos del Querétaro y esto fue en

la jornada cuatro de la Liga MX, aspec-

to por el cual el cuadro regio se irá

tranquilo a la Leagues Cup.

Con goles de Germán Berterame y

Johan Rojas, los Rayados vencieron a

los Gallos y llegaron a los nueve pun-

tos de 12 posibles en la campaña.

Ya en lo que respecta a la primera

mitad, Rayados comenzó mejor con un

centro de Stefan Medina para que en el

área chica rematara de cabeza el

jugador Jordi Cortizo y el balón pasara

por encima del travesaño, aunque

después volvieron a responder con un

casi autogol de Omar Mendoza y un

tiro desde fuera del área de Jorge

Rodríguez que únicamente pasó cerca.

Monterrey seguía siendo mejor en el

desarrollo del duelo con un centro

hacia Stefan Medina en donde este últi-

mo estuvo cerca de rematar, pero ahí se

impuso un defensa para desviar el

esférico a tiro de esquina, todo esto

mientras que después el mismo colom-

biano volvía a hacer presencia en el

área grande con un tiro cruzado que

pasó cerca.

Rayados era mejor y al 29' de acción

tuvieron un penal a favor por una mano

en el área de Omar Mendoza y ahí

Germán Berterame mandó el balón al

fondo de las redes luego de un rebote

en el área grande a una atajada del

portero visitante a un tiro de Sergio

Canales, marcando así los regios el 1-

0.

Con la ventaja, Rayados volvió a

avisar con un remate desde fuera del

área de Jordi Cortizo en donde el balón

pasó cerca del ángulo superior izquier-

do del arco defendido por el portero

rival, aunque también el visitante per-

donó el 1-1 en una descolgada de

Samuel Sosa que atajó Andrada, culmi-

nando así la primera parte.

Posteriormente a esto, pero en la

segunda parte, Gallos perdonó el 1-1 al

inicio del complemento con un remate

en el área grande de Samuel Sosa que

pegó en el poste, pero también

Monterrey avisaba con un tiro desde

fuera del área de Canales que era man-

dado a tiro de esquina por el

guardameta rival.

Rayados encontró el 2-0 al 65' de

acción con un centro a segundo poste

de Stefan Medina para que Johan Rojas

en el área chica mandara el balón al

fondo de las redes y se estrenara como

goleador en el cuadro local, además de

que después estaban cerca del tercero

con un posible penal sobre Brandon

Vázquez que no marcó el colegiado.

Tiempo después, Brandon Vázquez

estuvo cerca del 3-0 cuando había

mandado en su remate el balón al

fondo de las redes, pero ahí la jugada

se invalidó por un fuera de lugar del

mexico-americano, lo que motivó al

visitante para descontar al 88' con un

golazo desde fuera del área de Víctor

"Chespi" López, pero finalmente no les

alcanzó y Rayados pudo ganar con

apuros.

Con todo esto, ahora los Rayados

volverán a la actividad cuando el próx-

imo 30 de julio enfrenten al Austin en

el inicio de la fase de grupos de la

Leagues Cup.

Con apuros,
pero ganan

Los Rayados vencieron 2-1 en casa
a los Gallos del Querétaro 

Felinos golean y
siguen invictos

Abren Rayadas con derrota

Las Rayadas perdieron 3-1 ante
Racing Louisville 

Con goles de André Pierre Gignac,
Ozziel Herrera y Nicolás Ibáñez, los

Tigres vencieron a Santos en Torreón 

Los felinos con esta victoria se mantienen invictos en el torneo.
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VEST IDORES
APERTURA 2024

Cruz Azul igualó 1-1 en casa con Toluca y con
ello los cementeros comparten el liderato con los
Tigres en este Torneo Apertura 2024.

Por el visitante Toluca había anotado gol el
futbolista Maxi Araujo al 38' de acción, pero
Ángel Sepúlveda generó el 1-1 al 88'.

Con este resultado, los celestes llegaron a la
cifra de 10 punto. Mientras tanto, Toluca marcha
en la cuarta posición de la justa luego de que reg-
istren un total de ocho unidades.

CRUZ AZUL 1-1 TOLUCA

J O R N A D A   4

Firman empate

América vino de atrás y superó 2-1 en Ciudad Juárez
a los Bravos, lo cual fue en la jornada cuatro del Torneo
Apertura.

Las Águilas habían empezado perdiendo el duelo
con un gol de Aitor García que fue al minuto cuatro, pero
después lo remontaron.

Henry Martín al 21' se acción, aunque también
Rodrigo Aguirre al 92',
hicieron los goles en el
visitante.

América sumó de a
tres unidades y con ello
registran seis puntos de
12 posibles en la cam-
paña. Por su parte, la
escuadra de Bravos
apenas goza de un
punto de 12 posibles
dentro de la competen-
cia.

AMÉRICA 2-1 BRAVOS

Remontan y ganan
Chivas venció 2-0 en casa al conjunto del

Mazatlán, lo cual terminó siendo en la jornada cua-
tro del Torneo Apertura 2024.

El conjunto rojiblanco se hizo de la victoria con
los goles en la segunda parte de Cade Cowell y
Armando González al 51' y 79' de acción respectiva-
mente.

Al final, las
Chivas se hicieron
del triunfo para llegar
a las siete unidades
en las cuatro jornadas
del certamen.

Mientras tanto, la
escuadra del
Mazatlán se quedó
con un punto para
estar en la parte baja
de la justa. 

CHIVAS 2-0 MAZATLAN

Triunfo de Chivas

Fernando Ortiz, técnico de
Rayados, rescató la forma de
juego en las victorias contra
Necaxa y Gallos en las fechas
tres y cuatro de la Liga MX.

Consciente Ortiz de que
Rayados tendrá un parón de

actividades por la Leagues Cup
que inicia a finales de este mes,
el "Tano" habló en rueda de
prensa y dijo que está tranquilo
ya que el plantel logró una
buena cosecha de unidades en
estas primeras cuatro jornadas

del Torneo Apertura 2024.
"Sacamos seis puntos en la

doble jornada contra rivales que
todo mundo menosprecia
(Necaxa y Querétaro), pero hay
que ganar. Me gustó también
que por momentos jugamos el
futbol que practicamos",
expresó.

A su vez, el mencionado
entrenador dejó claro que sus
Rayados ahora están centrados
en ser campeones dentro de la
Leagues Cup.

"Nosotros iremos a la com-
petencia a querer ganar, par-
tidos que jugamos vamos a bus-
car la victoria y así sucesiva-
mente hasta donde lleguemos.
Desde que subamos al avión la
mentalidad de los jugadores
será traer la copa a Monterrey”,
finalizó.

Pese a la derrota contra
Monterrey en la fecha cuatro de
la Liga MX, en Querétaro valo-
raron algunas cosas del men-
cionado traspié y una de esas
fue Víctor López, quien marcó
un golazo al casi final del duelo.

En rueda de prensa y tras
finalizar el juego, el técnico

Mauro Gerk se mostró maravil-
lado por el rendimiento del
jugador.

"Tiene poco tiempo de traba-
jo con nosotros, pero sabemos
de su calidad, suma minutos de
menor, lo hizo muy bien, esta-
mos muy contentos con él,
esperamos pueda seguir progre-

sando y mejorando como per-
sona. Monterrey nos prestó a un
jugador bárbaro”, afirmó.

Tras la derrota, los Gallos
aún no suman dentro del campe-
onato mexicano y de hecho
están con esto en el último lugar
de la Liga MX.

(AC)

En Tigres todo esto felicidad tras seguir invic-
tos en el Torneo Apertura 2024 y de esto habló el
propio Veljko Paunovic, técnico de los felinos.

El estratega habló en rueda de prensa luego del
triunfo contra Santos y de esta manera valoró la
victoria de sus dirigidos:

"Muchos datos positivos, pero me quedo más
con la cohesión del equipo, todavía no me hemos
ganado nada, pero me quedo con lo bueno que se
hizo hoy”, dijo.

A su vez, Paunovic mencionó que la Leagues
Cup les ayudará para que el equipo siga tomando
forma en lo futbolístico.

"En este parón por la Leagues Cup nos sirve
para ir mejorando la idea para cuándo tengamos
que volver a la Liga, entonces estoy feliz con la
victoria y por lo que viene", detalló.

Germán Berterame, delantero de
Rayados, valoró el triunfo ante
Gallos en la fecha cuatro de la Liga
MX y esto aún más por el hecho de
que el equipo ya dejó atrás esa
humillante derrota contra Cruz Azul,
la cual fue por un marcador de 4-0.

Después de ese partido, Rayados
hilvanó triunfos ante Necaxa y
Querétaro, siendo esto algo que val-
oró el argentino Germán Berterame,
futbolista que ahora habló en zona

mixta.
"Venimos de un golpe y ahora

nos vamos recuperando, entonces
estos juegos nos sirven para corregir
errores", afirmó.

El que también habló tras el juego
fue Johan Rojas, futbolista que en
entrevista con el propio Club de
Futbol Monterrey rescató su gol ante
Gallos, mismo con el que se estrenó
como goleador de los regios.

"Primero darle las gracias a Dios

por este hermoso gol al lado de toda
la gente, la alegría que me da jugar
en este equipo. Vamos a seguir por
esta senda.

“Una felicidad inmensa, la gente
se lo merecía por aquel acto que
tuvimos hace ocho días, era momen-
to de darles una alegría y que sigan
creyendo, vamos a dejar el alma en
la cancha y vamos a dejar todo por
ellos”, detalló.

(AC)

Joaquím Pereira, defensor brasi-
leño del Santos de ese país, estaría
muy cerca de reforzar a los Tigres. 

Según versiones periodísticas de
las últimas horas, el cuadro del
Santos de Brasil busca saldar una
deuda millonaria con Tigres por
Yefferson Soteldo, aspecto por el
cual la posible llegada de Pareira a
los auriazules estaría cerca de conc-
retarse. 

La transacción entre clubes
ascendería a unos ocho millones de
dólares, aunque los felinos única-

mente pagarían poco menos de la
mitad ya que lo demás sería de la
deuda que tiene el club del Santos
con los auriazules por la compra de
Soteldo. 

Cabe señalar que Joaquím Pereira
es un defensor central de 25 años de
edad y de llegar a Tigres, los felinos
tendrían que darle salida a uno de
sus jugadores extranjeros. 

Se especula que Samir Caetano se
marcharía de los Tigres, lo que de
ocurrir tal vez signifique la llegada
de Joaquím a los felinos. 

Rafael Márquez Álvarez, ex futbolista
mexicano, habría aceptado ser el auxiliar
de Javier Aguirre, quien estaría cerca de
tomar la dirección técnica de la
Selección Mexicana de Futbol. 

Según información de TUDN, el men-
cionado Rafael Márquez habría aceptado
el dejar la dirección técnica del Barça
Atlétic para finalmente ser el auxiliar de
Javier Aguirre en el conjunto azteca. 

La idea es que Javier Aguirre sea el

técnico de la Selección Mexicana para el
Mundial del 2026, pero que después
Rafael Márquez Álvarez sea el que dirija
al Tri de cara a la cita mundialista del
2030. 

Con todo esto, ahora a Rafa Márquez
le faltaría el desvincularse del Barça
Atlétic, de esta filial del conjunto culé. 

Márquez dirige a este equipo desde la
temporada 2022-2023, aunque ya pronto
dejará de pertenecer a ese conjunto. 

Ayer a temprana hora se difundieron
los seis capítulos de la serie “Tigres, la
historia perfecta”, en donde se habló de
los momentos más importantes del club
en sus 64 años de historia. 

Fue la plataforma Vix la que terminó
creando esta serie de seis capítulos de los
Tigres, la cual fue narrada por el históri-
co Osvaldo Batocletti y todo esto gracias
a la inteligencia artificial. 

El capítulo número uno se llama “El
Vuelo”, en donde se habla de la final que
ganó Tigres a Pumas en el Torneo
Apertura 2015 y la era de Miguel
Herrera como técnico de los auriazules,
además de que también se toca el tema
de Nahuel Guzmán, quien es el portero
más importante en la historia de la insti-
tución. 

Otros jugadores de Tigres que salen

en esa serie vendrían siendo André Pierre
Gignac, Javier Aquino, Rafael Carioca y
algunos más. 

Ya los otros cinco capítulos también
hablan de la historia ganadora de Tigres,
en donde el sexto relata los éxitos del
equipo con los títulos de los Clausuras
2019 y 2023, entre otras cosas. 

El capítulo dos tiene el nombre de
“Campeón otra vez”, mientras que el ter-
cero el de “Perfil Tigre”, el cuarto el de
“Esa pinche Copa”, el quinto el de
“Amor a primera vista” y el último el de
“Incomparables”. 

Rescata Ortiz forma
de juego de Rayados

Destaca Gerk gol de Víctor López
Los Gallos aún no suman dentro del campeonato mexicano 

Ya se enfocan en la Leagues Cup.

Valora Berterame la victoria

Germán Berterame

Feliz Paunovic
con el resultado

"Muchos datos positivos, pero me quedo más
con la cohesión del equipo”

Pereira, muy cerca
de reforzar a Tigres 

Sería para saldar deuda del Santos de Brasil con Tigres.

Aceptaría Rafa Márquez 
ser auxiliar de Aguirre 

Le diría adiós al Barcelona.

Estrenan felinos la serie
de su ‘historia perfecta’

Consta de seis capítulos.
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Los Sultanes cayeron 3-1 en casa frente a los
Algodoneros de la Unión Laguna y con ello
tienen igualada su serie frente a este rival en la
temporada regular de la Liga Mexicana de
Beisbol.

El conjunto regio empezó ganando el juego
con una carrera en la tercera entrada por parte de
José Salazar, pero el visitante lo remontó en la
sexta con las hechas por Gregorius, Torres y
Schoop.

Tras esta situación, ahora los Sultanes regis-
tran una marca en esta temporada que es de 48
victorias por 32 derrotas, lo que les permite
seguir en la cima de la Zona Norte.

Sin embargo, los regios aún tienen la oportu-
nidad de vencer este domingo a su rival para con
ello amarrar la serie.

Cabe señalar que este último duelo de la serie
entre Sultanes y Algodoneros pretende iniciar en
punto de las 17:00 horas.

Randy Arozarena e Isaac
Paredes, peloteros mexicanos de los
Rays de Tampa Bay, encomendaron
la victoria sobre los Yanquis de
Nueva York, lo cual fue por un mar-
cador de 9-1.

En ese partido de temporada reg-
ular de las Grandes Ligas, Randy
Arozarena produjo tres carreras y
dos jonrones en los cinco turnos al
bat en los que pudo competir.

Aunado a eso, Randy Arozarena
se hizo de una carrera en lo individ-
ual y también de hasta tres hits.

Mientras tanto, Isaac Paredes

produjo una carrera y un jonrón en
los cuatro turnos al bat en los que
pudo jugar.

A su vez, Paredes se hizo de dos
carreras en el plano individual,
aunque también de hasta dos hits.

Con todo esto, los Rays
vencieron a los Yanquis y con eso
tienen una marca en esta temporada
de 49 victorias por 49 derrotas.

Por su parte, los Yanquis de
Nueva York registran un récord en
esta temporada regular que es de 59
victorias por 41 traspiés.

(AC)

Uziel Muñoz, atleta que represen-
tará a Nuevo León en los próximos
Juegos Olímpicos de París, dijo que se
entregará en cuerpo y alma en la men-
cionada justa veraniega para intentar
darle un éxito de su parte al Estado y al
país, siendo esto con un resultado que
los haga sentirse orgullosos de él. 

Muñoz, en charla con la periodista
Grace Herrera y en colaboración con El
Porvenir, describió brevemente sus
planes en los Juegos Olímpicos de
París, en donde espera conseguir una
medalla para dejar en lo alto al Estado
de Nuevo León y al país, aunque tam-
bién a él mismo.  

“Dentro de París, espero dar la
mejor versión de mí dentro del evento
y así mismo poderle regalar una
actuación a México de la mejor manera
posible”, aseveró Uziel. 

Muñoz logró su pase a los Juegos
Olímpicos de París a inicios de mayo
cuando logró la medalla de bronce en

la prueba de impulso de bala varonil
tras registrar 21.68 metros en el evento
USATF Throws Festival 2024 celebra-
do en Tucson, Arizona.

Sobre esta situación y el proceso
que tuvo para llegar a Juegos
Olímpicos, Uziel describió lo que le
costó hoy estar a pocos días de viajar a
París para representar al Estado de
Nuevo León y al país en la mencionada
competencia que será del próximo
viernes al 11 de agosto. 

“Fue un trabajo duro, dedicación,
constancia, disciplina, ya que nos apeg-
amos a un plan que salió a la perfec-
ción, ya que nos apegamos en tiempo y
forma, además de los parámetros prop-
uestos para conseguir el pase a Juegos
(Olímpicos de París). 

“Fue la culminación de toda una
temporada de preparación, fue en una
competencia dentro de una planifi-
cación para estar listo respecto a
Juegos Olímpicos , lo vimos lleno de

emociones, lleno de satisfacciones que
al momento de estar en ese evento
pudimos solucionar y dar a relucir el
trabajo que hemos hecho”, expresó. 

Dicho atleta llegará con grandes cre-
denciales a los Juegos Olímpicos de
París ya que en Juegos Centroameri-
canos es el actual campeón de la
división 2023, además de que también
es el subcampeón en su disciplina de
los Juegos Panamericanos 2023. 

Cabe señalar que el representante de
Nuevo León en el Lanzamiento de Bala
para estos Juegos Olímpicos de París,
en este caso Uziel Muñoz, empezará
con su actividad dentro de esta compe-
tencia hasta el próximo dos de agosto. 

El antes mencionado intentará con-
seguir alguna medalla no solamente
para México, sino también para un
Estado como el de Nuevo León que
confía plenamente en él para que tenga
un éxito total en estos Juegos
Olímpicos. 

La escudería McLaren hizo el 1-2 en
la sesión de clasificación del
Hungaroring para el Gran Premio de
Hungría de la Fórmula 1, en donde
Lando Norris salió desde la pole posi-
tion, todo esto mientras que el mexicano
Sergio Pérez de Red Bull Racing chocó y
partirá décimo sexto. 

Ante unas condiciones de pista húme-
da por las constantes lluvias en Hungría,
Lando Norris se hizo de la pole position
con la vuelta más rápida en la Q3 que fue
de un minuto, 15 segundos y 227 milési-
mas. 

A su vez, Óscar Piastri de McLaren
partirá en la segunda plaza ya que se
quedó a 22 milésimas que fue el mejor
tiempo para Norris, su compañero. 

Mientras tanto, el mexicano Sergio

Pérez sufrió un choque en la curva ocho
de la Q1 y tendrá que partir en la décimo
sexta plaza. 

Pérez volvió a sufrir un choque en una
sesión de clasificación que es previa a un
Gran Premio de Fórmula 1, lo cual ya le
ha sucedido en cuatro ocasiones durante
esta temporada. 

El connacional marcha sexto en el
Mundial de Pilotos y deberá de tener un

buen resultado para no ser superado por
George Russell o Lewis Hamilton en el
campeonato, los cuales están a menos de
10 puntos del mexicano. 

A su vez, Max Verstappen de Red Bull
Racing, el líder del Mundial de Pilotos
en este 2024, partirá tercero en el Gran
Premio de Hungría ya que se quedó a 46
milésimas de Norris en la pelea por la
pole position. 

El ciclista esloveno Tadej
Pogacar, quien es el virtual campeón
del Tour de Francia, ganó el día de
ayer la penúltima etapa de esta men-
cionada prueba de ciclismo. 

Pogacar, que ganó también el
viernes pasado, triunfó el día de ayer
en la etapa número 20 del Tour de
Francia que constó en una prueba de
132.8 kilómetros que inició en Niza
y terminó en la Col de la Couillole.

Y mientras Pogacar finalizó
primero, el que acabó segundo en la
vigésima etapa fue Jonas
Vingegaard, además de que Richard

Carapaz terminó en la tercera plaza. 
Tras esta situación, Tadej Pogacar

sigue de líder dentro del Tour de
Francia y ahora se congratuló con su
quinto triunfo en la mencionada
competencia. 

Con todo esto, Pogacar tendrá
este domingo la última etapa del
Tour de Francia y en ella recibirá el
galardón que lo acreditará como
campeón. 

Dicho ciclista competirá en esta
prueba de 33.7 kilómetros que ini-
ciará en Mónaco para terminar en
Niza. 

El tenista español Rafael Nadal se
metió a la final del Torneo de Bástad y
con ello llegó a una disputa de un título
en un certamen de la ATP, lo cual no
hacía desde hace dos años. 

Nadal superó la ronda de las semifi-
nales, en donde terminó derrotando al
tenista croata Duje Akjudovic. 

De hecho, el balear fue mejor que este
rival y justamente el nacido en Mallorca
está en la final luego de vencer a su con-
trincante por parciales de 4-6, 6-3 y 6-4. 

Si bien Rafael había perdido el primer
set, ya después el ibérico ganó los últi-
mos dos y se hizo de la victoria. 

Nadal enfrentará este domingo al por-
tugués Nuno Borges. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar
Series de los Estados Unidos, saldrá
décimo cuarto para la carrera de hoy
en Toronto, Canadá. 

O’Ward, quien marcha tercero en
el Campeonato de Pilotos de la
IndyCar y el cual está a 52 puntos
del líder Alex Palou, partirá décimo
cuarto por culpa del español , el cual
estorbó al regio cuando este buscaba
meterse a la ronda de los 12 más
rápidos en la sesión de clasificación. 

Si bien Alex Palou si fue penal-
izado por esta situación, al final el
regiomontano también se vio perju-
dicado ya que no pudo mejorar sus
tiempos y por ello saldrá décimo
cuarto para la carrera de hoy por la
mañana. 

O’Ward viene de un segundo y
sexto lugar en las últimas dos car-

reras por las que compitió, las de
IOWA. 

A su vez, el que hizo la pole posi-
tion para la carrera de hoy fue el
piloto Colton Herta de Andretti. 

Ahora el regio tendrá esta carrera
en las calles de Toronto, la cual pre-
tende iniciar en punto de las 11:30
horas. 

DANIEL SUÁREZ SALDRÁ

EN LA POSICIÓN 25 

Daniel Suárez, piloto regio de
Trackhouse Racing en la Nascar
Series de los Estados Unidos, saldrá
vigésimo quinto para la carrera de
este domingo que será en el Óvalo
de Indianápolis. 

El regio tuvo este sábado la
sesión de clasificación para esa car-
rera que será el día de hoy en punto
de las 12:30 horas. 

Quiere Muñoz ser un orgullo para NL

“Dentro de París, espero dar la mejor versión de mí dentro del evento y así
mismo poderle regalar una actuación a México de la mejor manera posible”

Se mete Nadal a la final de Bástad 

El español regresa a una final después de dos años.

Norris logra 
la pole en
Hungría 

Norris se hizo de la pole position con la vuelta más rápida en la Q3 que fue de
un minuto, 15 segundos y 227 milésimas. 

O’Ward saldrá décimo 
cuarto en Toronto

O’Ward viene de un segundo y sexto lugar en las últimas dos carreras
por las que compitió, las de IOWA.

Gana Pogacar la etapa 
20 del Tour de Francia 

Tadej Pogacar sigue de líder dentro del Tour de Francia. 

Sultanes pierde 
el segundo con 
Algodoneros

Los Sultanes cayeron 3-1 en casa frente a los
Algodoneros de la Unión Laguna 

Arozarena y Paredes producen 
carreras para victoria de Rays

Los Rays vencieron a los Yanquis y con eso tienen una marca en esta
temporada de 49 victorias por 49 derrotas.
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El Universal.-                                            

La familia Gaitán-Capetillo está de
fiesta: Alejandra, la hija mayor de Biby
Gaitán y del extimbiriche Eduardo

Capetillo, ha dado un importante paso
en su vida y este sábado anunció su
compromiso con su novio Nader
Shoueiry, a quien conoció tras mudarse
a España en 2021.

Fue a través de redes sociales que la
exitosa modelo compartió un emotivo
video que captura el momento exacto
de su propuesta de compromiso. 

En el video, se ve a Nader Shoueiry,
de origen libanés, arrodillado con una
caja en la mano que contiene el anillo
de compromiso.

La escena, cargada de emoción,
muestra a Alejandra, vestida con un
elegante vestido rojo y una bolsa negra
con detalles dorados, arrodillada frente
a él.

Su rostro refleja una mezcla de sor-
presa y alegría, mientras su cuerpo se
mueve inquieto, incapaz de contener la
emoción que siente.

El video revela el instante en que
Alejandra finalmente dice "sí" a la
propuesta de matrimonio. Tras aceptar,
ambos se levantan, se abrazan con ter-
nura y se besan, uniendo sus corazones
en un gesto lleno de amor y promesas
para el futuro.

Alejandra describió el momento con
estas palabras: "Corta en palabras, pero
con el 'sí' en grande", acompañando la
publicación con una expresión de feli-
cidad desbordante.

El Universal.-                                             

Flor Rubio y Ricardo Casares son
compañeros en el programa "Venga la
Alegría", juntos dan a conocer las noticias
de espectáculos, y aunque generalmente
no coinciden sus puntos de vista cada uno
respeta la opinión del otro, sin embargo,
en la edición de este viernes ocurrió algo
que está dando de qué hablar en las redes.

Comentando sobre el tema del
momento, la ruptura entre Gabriel Soto e
Irina Baeva, Flor Rubio consideró viable
que entre la rusa y su ex Emmaanuel
Palomares, con quien actúa y besa en
"Aventurera", podría resurgir el amor
ahora que ya es una mujer libre.

Ricardo no coincidió con lo dicho por
su compañera y al parecer esa postura le
molestó a Rubio.

"Donde hubo fuego cenizas quedan",
expresó Flor, a lo que Ricardo Contestó:
"No Flor, no me vengas con esas cosas
por el amor de Dios, por favor no vendas
chismes que no, hace un minuto dijimos
que no decimos chismes y ¿tú dices eso?",
expresó.

"Pérate, eso no es un chisme...", lo
interrumpió Flor, para después callar a
Ricardo, lo que causó la sorpresa del con-
ductor. "¿Cómo, cómo?, nos perdimos,
absolutamente nos perdimos, no hay un
solo argumento en los chismes de Flor
Rubio, yo pinto mi línea, yo doy informa-
ción", expresó Casares.

A lo que Rubio comentó, "Déjenme
explicar, lo que dije es que normalmente
el dicho dice 'donde hubo fuego cenizas
quedan', por eso es que le preguntamos,
no porque yo esté anunciando que quedan
cenizas de ese amor...".

Para rematar el polémico momento,
Ricardo agregó: "¿Qué clase de Laura
Bozzo eres?"

En redes el momento se ha viralizado
y las críticas le han caído a la conductora.

Gabriel Soto regresa 
al Instagram

Fue a través de un estado donde Soto
anunció, en común acuerdo con Irina, que
su relación llegaba a su fin después de un
largo periodo de reflexión; la pareja se
había comprometido, ambos hablaron de
boda, un enlace que nunca llegó.

Aunque Gabriel aseguró que acudiría a
ver a Irina como "Aventurera", nunca lo
hizo a pesar de las críticas en contra de la
actriz rusa que a diferencia de Gabriel no
compartió el comunicado del truene, ni ha

dado declaraciones ni tampoco ha borra-
do todas las fotos con su ahora ex.

Hace casi un mes Gabriel Soto no
publicaba algo nuevo en su cuenta de
Instagram, donde tiene casi cinco millo-
nes de seguidores, pero hace unas horas
compartió una foto con sus hijas y habi-
litó los comentarios, algo que muchos de
sus seguidores agradecieron.

Los comentarios se dividieron entre
los que aplaudieron y criticaron su publi-
cación, ya que el que haya sido con sus
hijas le valió aplausos y comentarios posi-
tivos, aunque otros le recordaron cuando
dejó a su exesposa Geraldine por Irina.

Algunos usuarios opinaron que "ya
maduró" y que "se habría arrepentido de
dejar a su familia por vivir un romance
con Irina".

Viven tenso momento Flor Rubio y Ricardo Casares  

Redacción.-                                         

Después de dos años de ausencia
por problemas personales, el boxeador
mexicano Andy Ruíz se prepara para
su esperado regreso al cuadrilátero. 

El combate, programado para den-
tro de dos semanas en Los Ángeles,
será un evento de gran magnitud con
la participación especial del rapero
Eminem, quien se presentará como el
número musical de la noche.

La empresa organizadora, Riyadh
Season, ha confirmado que Eminem
será el invitado estelar en el evento,
un detalle que añade aún más glamour
a la velada. 

El rapero, conocido por su impacto
en la industria musical y su presencia
en grandes eventos, ha demostrado su
versatilidad al actuar en el Super
Bowl, el Draft de la NFL y en la gala
de los Oscar.

Además del esperado
enfrentamiento entre Ruíz y Jarrell
Miller, la noche contará con otros
combates destacados.

Con la adición de Eminem al even-
to, la noche no solo celebra el regreso
de Andy Ruíz, sino que también se
convierte en un espectáculo de
entretenimiento de primer nivel, com-
binando la emoción del deporte con la
energía de la música en vivo.

Alejandra Gaitán-Capetillo aceptó la propuesta de matrimonio de Nader
Shoueiry en un video compartido en redes sociales.

Se compromete Alejandra, hija del extimbiriche Eduardo Capetillo

El rapero conocido como ‘Slim Shady’ será el artista invitado en el regreso
del boxeador mexicano al ring después de dos años de ausencia. 

Cantará Eminem en pelea
del boxeador Andy Ruíz

Reciben a Peso Pluma con beso
durante llegada a un concierto

El Universal.-                                            

Un video capturado durante el más
reciente concierto de Peso Pluma en
Texas, Estados Unidos, está dando de
qué hablar. En la grabación, se puede
ver al famoso recibiendo un cálido
beso de una misteriosa mujer mientras
entraba al recinto.

En el clip, que está circulando en
Instagram, se aprecia a Hassan Emilio
Kabande Laija en el Moody Center

antes de que comenzara su presenta-
ción. 

El famoso caminaba hacia el esce-
nario con ayuda de muletas, acompaña-
do por su equipo, cuando de pronto se
detuvo para besar a una mujer rubia
que lo esperaba, y luego continuó su
camino junto a ella.

Ese momento, por supuesto, generó
la reacción del público, pero la "pareja"
siguió como si no ocurriera nada a su
alrededor.

En un video viral, Peso Pluma es visto besando a una mujer rubia durante su
concierto en Texas.

El Universal.-                                          

En esta segunda edición mexicana de
"La casa de los famosos México"
entrarán 14 celebridades que, a lo largo
de 10 semanas, tendrán que hacer uso de
sus mejores estrategias para llevarse el
premio de 4 millones de pesos.

Los participantes son: Mario Bezares,
Briggitte Bozzo, Agustín Fernández,

Shanik Berman, Sabine Moussier, Luis
Potro Caballero, Ricardo Peralta, Gala
Montes, Adrián Marcelo, Arath de la
Torre, Sian Chiong, Mariana Echeverría,
Karime Pindter y Gomita.

Contarán con algunos cambios tanto
de reglas como del espacio físico. Las
habitaciones tendrán renovaciones en
toda la colorimetría y los nombres (que
el año pasado eran Cielo e Infierno) tam-
bién serán distintos. Los competidores

tendrán que luchar para conseguir su
comida mediante pruebas y habrá fiestas
temáticas.

Detrás de la producción hay un equi-
po que vigila las 24 horas cada una de las
situaciones de lo que pasa dentro, con
rotación del personal. La casa está equi-
pada con 80 micrófonos y 65 cámaras.

Alrededor de 300 personas trabajan
en esta residencia, que mide cerca de mil
metros y tiene jardín, fogata, regaderas,
baños, cocina, sala, comedor, desayuna-
dor, suite del líder y dos recámaras.

¿Qué está permitido?
Kirén Miret, productora de Endemol,

a cargo del reality, explica:
"La intimidad sí está permitida, siem-

pre y cuando ellos sepan que están sien-
do grabados. Hay espacios donde no hay
cámaras activadas, como las regaderas y
los baños, siempre y cuando no entren
dos o más personas. Las cámaras se acti-
van. Puede haber relaciones interperso-
nales, pero somos muy cautos en no
transmitir lo que no es necesario trans-
mitir al aire.

"No pretendemos subir el nivel del
año pasado, el formato es perfecto, las
situaciones se viven solas, ponemos a los
habitantes y ellos saben cómo darle
rumbo".

¿Qué no está permitido?
"Habrá serias llamadas de atención si

exceden los límites. Habrá cero toleran-
cia a la violencia física y verbal. Si
alguien de manera voluntaria quiere
abandonar la casa puede irse, entendien-
do que no puede volver; el complot no
está permitido; golpear a alguien repre-
senta la expulsión inmediata".

LCDLFM vs La Academia
La guerra comienza. "La casa de los

famosos México", de Televisa, y "La
Academia", de Azteca, abren sus puertas
la noche de este domingo.

El reality show de San Ángel a las
20:30 horas, con el propósito de conocer
el lado privado de las figuras públicas, y
el del Ajusco a las 20:00 horas, para bus-
car a la nueva generación de talentos de
la música.

Ambos con la misma meta: ganar la

atención de la audiencia.
Ambos son reality shows en donde

sus participantes estarán encerrados en
residencias, vigilados las 24 horas los
siete días de la semana por diferentes
cámaras y escuchados a través de micró-
fonos.

En un recorrido por cada casa, explo-
ramos las semejanzas y diferencias entre
ambos programas; por ejemplo, en "La
casa de los famosos" está permitido el
desorden y la intimidad, mientras que en
"La Academia" abogan por la disciplina.

Cabe mencionar que después de un
largo periodo de dos años de ausencia,
nuevamente "La Academia" tendrá el
foco de atención no sólo por los concier-
tos que den cada semana los 16 habitan-
tes que ingresarán, sino por las duras crí-
ticas que tendrán que escuchar de la
Jueza de hierro, Lola Cortés, así como
del resto de los jueces: Arturo López
Gavito, Chiquis y Espinoza Paz.

Regresa La Casa de Los Famosos
México para una segunda edición

Los compañeros del programa ‘Venga la Alegría’ discreparon sobre la rup-
tura entre Gabriel Soto e Irina Baeva.

En la segunda edición del reality show LCDLF, 14 celebridades competirán
durante 10 semanas por un premio de 4 millones de pesos.

Los alumnos de "La Academia" entrenarán diariamente de 8 a 18 horas bajo
un plan diseñado para desarrollar sus habilidades.



Lo sé, es como una carta a Santa Clos
que con el deshielo del polo no tiene
tiempo de leer nada. Sin duda nuestra
presidenta electa también se encuentra a
punto de entrar a un potente deshielo. Uy.
Va, la presente es para saludarla esperan-
do que esté bien en compañía de su apre-
ciable familia. Nosotros bien en Sinaloa.
Como sabe, sufrimos la amenaza de la
falla de San Andrés que, la verdad, nos
mantiene con el Jesús en la boca. Seguro
le han dicho que hay días en que don
Rubén no se da abasto con el Wingo, la
pala y los pies para tapar hoyos peli-
grosamente amenazantes. Fíjese que
Leonor estrenará Panorama desde el
puente, de Arthur Miller, el viernes 26 de
julio a las 20 horas en el teatro Helénico.
Estarán presentes Albert Einstein, Niels
Bohr y Stephen Hawking, por si quiere
echar un verbo con ellos. Mándame ver-
bos, pidió su editor a Hemingway, cuan-
do cubría la Segunda Guerra Mundial.
Imagine. El moría por enviarle A
Moveable Feast, donde cuenta de todo,
incluyendo cómo fue que Gertrude Stein
los calificó como la generación perdida.

Compa, me decían en la Col Pop,
escríbale a la presi, que arregle las escue-
las de los plebes, se están cayendo; los de
secundaria no quieren estudiar, quieren

tener su moto y andar de punteros. Chale.
No los voy a engañar, no tengo esa cer-
canía. Pero usted colabora en EL UNI-
VERSAL, puede que alguien lo lea y le
comente; además se amarró con un
patasalada y nombró a otro para que
impulse nuestra agricultura. Don Rubén
lo va a tratar, pero si usted le escribe,
seguro ayuda. Están pesados, mejor
abran otra caguama y pasen el chacaleño.
Sinaloa tiene cuatro premios nacionales
de poesía Aguascalientes. El bueno, el
malo, el feo y el perdido, intervino un
poeta maldito mientras saboreaba un
aguachile con mucho chiltepín y cebolla
blanca. Necesitamos que publiquen nue-
stro trabajo. Una cuentista planteó lo
mismo igual que una novelista. Órale.

Las veces que hablé con usted le conté
que somos un país multicultural; que
cada estado tiene un programa que
requiere recursos. Eso no se puede plan-
ear en la CDMX, cada región tiene sus
planes y son buenos. Son pocos los gob-
ernadores y gobernadoras que lo desta-
can en su agenda. Los últimos años han
sido muy duros; sin embargo, usted es
hija de la doctora Annie Pardo, que ya
dictó una conferencia en El Colegio de
Sinaloa, y creemos que sabrá mirar al
país completo y en Sinaloa estamos

ansiosos por notarlo. No creo que nece-
site granjas. De verdad son muy limita-
dos y bien picudos.

Presidenta electa, cuando venga a
Culiacán ponga flores en su pelo. Le
cuento que la comunidad científica está
contenta con la doctora Rosaura Ruiz que
dirigirá el desarrollo científico. Una
amiga pide que vigile bien a los cartu-
chos quemados, como dice el maestro
Catón, no entendí. El góber Rocha está
impulsando en serio dos programas
claves para la educación, la enseñanza de
las matemáticas dirigido a profesores a

través del Centro de Ciencias, y el
Fomento a la lectura dirigido a estudi-
antes de Normal, a través de El Colegio
de Sinaloa y la subsecretaria de edu-
cación media. Si le sirve, hable con don
Rubén, él dirá rana y nosotros pre-
guntaremos, ¿dónde empezamos? Chin,
creo que ya me alargué, y eso que no me
animaba a escribirle. En realidad, si lee
bien, le estoy mandando verbos. Tiene
mucho que engrasar. Sin más por el
momento, se despide quien desea más
verla exitosa que escribirte. Saludos para
JMT.

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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Ernest Hemingway

(Ernest Miller Hemingway; Oak
Park, 1899 - Ketchum, 1961)
Narrador estadounidense cuya
obra, considerada ya clásica en la
literatura del siglo XX, ha ejercido
una notable influencia tanto por la
sobriedad de su estilo como por
los elementos trágicos y el retrato
de la época que representa.
Recibió el premio Nobel en 1954.

Ya se había iniciado en el peri-
odismo cuando se alistó como vol-
untario en la Primera Guerra
Mundial, como conductor de
ambulancias, hasta que fue herido
de gravedad. De vuelta a Estados
Unidos retomó el periodismo hasta
que se trasladó a París, donde
alternó con las vanguardias y
conoció a Ezra Pound, Pablo
Picasso, James Joyce y Gertrude
Stein, entre otros. Participó en la
Guerra Civil Española y en la
Segunda Guerra Mundial como
corresponsal, experiencias que
luego incorporaría a sus relatos y
novelas.

El propio Hemingway declaró
que su labor como periodista lo
había influido incluso estética-
mente, pues lo obligó a escribir
frases directas, cortas y duras,
excluyendo todo lo que no fuera
significativo. Su producción peri-
odística, por otra parte, también
influyó en el reportaje y las cróni-
cas de los corresponsales futuros.

Entre sus primeros libros se
encuentran Tres relatos y diez
poemas (1923), En nuestro tiempo
(1924) y Hombres sin mujeres
(1927), que incluye el antológico
cuento "Los asesinos". Ya en este
cuento es visible el estilo de narrar
que lo haría famoso y maestro de
varias generaciones. El relato se
sustenta en diálogos cortos que
van creando un suspense invisi-
ble, como si lo que sucediera estu-
viera oculto o velado por la reali-
dad. 

Otros cuentos de parecida fac-
tura también son antológicos,
como "Un lugar limpio y bien ilumi-
nado", "La breve vida feliz de
Francis Macomber", "Las nieves
del Kilimanjaro", "Colinas como
elefantes blancos", "Un gato bajo
la lluvia" y muchos más. En algu-
nas de sus mejores historias hay
un vago elemento simbólico sobre
el que gira el relato, como una
metáfora que se desarrolla en el
plano de la realidad.

Sus novelas tal vez sean más
populares aunque menos perfec-
tas estilísticamente que los cuen-
tos. Sin embargo, Fiesta (1926)
puede ser considerada una excep-
ción; en ella se cuenta la historia
de un grupo de norteamericanos y
británicos, integrantes de la llama-
da "generación perdida", que
vagan sin rumbo fijo por España y
Francia. En 1929 publicó Adiós a
las armas, historia sentimental y
bélica que se desarrolla en Italia
durante la guerra. En Tener y no
tener (1937), condena las injusti-
cias económicas y sociales. En
1940 publicó Por quién doblan las
campanas, basada en la Guerra
Civil española. Esta obra fue un
éxito de ventas y se llevó a la pan-
talla.

En 1952 dio a conocer El viejo
y el mar, que tiene como protago-
nista a un modesto pescador de
La Habana, donde vivió y escribió
durante muchos años enfrentado
a la naturaleza. Algunos críticos
han visto en este texto la culmi-
nación de su obra, porque en él
confluyen el humanismo y la
economía artística; otros, sin
embargo, opinan que éste no es el
mejor Hemingway, por una cierta
pretensión didáctica. Hacia el final
de una vida aventurera, cansado y
enfermo, se suicidó como lo haría
alguno de sus personajes, dis-
parándose con una escopeta de
caza. Para muchos, es uno de los
escasos autores míticos de la liter-
atura contemporánea.).

La obra clásica es un libro que
todo el mundo admira, pero que
nadie lee.

Ernest Hemingway

El mundo rompe a cualquiera.
Muchos se hacen fuertes en
los sitios rotos. Pero los que
no se rompen, mueren

Ernest Hemingway

Olga de León G. / Carlos A. Ponzio de León

SENSIBILIDAD A FLOR DE PIEL

OLGA DE LEÓN G.

“Poema a modo de Preludio”
Del cielo, una estrella cayó a tierra
y una punta brillante y pequeña
fue a clavarse en mi pecho
cual dardo envenenado de amor 
sin fronteras, ni horizonte que mirara
dentro ni fuera de él,
como si nada más que un hueco
hubiese dejado la línea en él…

… Y, de una valija pequeña que esta-
ba arrumbada en un rincón cualquiera,
saltó por entre la minúscula rendija que
quedó expuesta a causa del cierre ligera-
mente abierto, un pequeño insecto col-
orado que rápidamente se sacudió para
estirar sus patitas y alisar sus antenitas:
pues sí, en efecto, se trataba de mi vieja
amiga, la hormiguita.

Ya puesto su cuerpecito todo en el
piso de la cocina, salió de allí a toda prisa
recitando como si fuera una manda:
“Elefantito, elefantito, ¿dónde andas
amigo mío? Hazte visible y presente
pronto, que el mundo nos necesita. Y su
voz viajó a la velocidad del viento, y en
menos que canta un gallo (el gallito de
los vecinos del lado izquierdo de la casa),
el elefantito escuchó el clamor de su ami-
guita y en marcha se puso, con rumbo al
norte, para llegar lo más rápido posible a
donde su amiga estaba. 

Voy de prisa, pero no corriendo que
me puedo tropezar, y entonces, retraso la
llegada al país de los cuentos y fantasía
de la hormiguita colorada, pensaba el
elefantito mientras seguía a paso calmo,
pero seguro.

Estando ya entre las líneas de la histo-
ria de hoy, el elefantito se dirigió a su
amiga, con estas palabras: “¿Qué sucede
hormiguita? ¿Por qué tan estresada?”.
“El mundo anda muy mal, ya no puedo
arreglar todo yo sola… Figúrate que
algunas hijas reniegan de su madre y la
tienen por una enemiga, cuando debían
considerarla su mejor amiga”.

Y sí, la desconfianza y el rencor esta-
ban ganando adeptos entre los jóvenes.
Dicen los dichos de siempre, que la dis-
tancia no hace mella, cuando el amor es
verdadero… Yo empiezo a dudar de tales
dichos. Que el amor es verdadero entre
madres e hijos, no tengo duda… pero, la
distancia y los cambios de intereses, sí
hacen mella. ¡Es muy triste el panorama,
elefantito!

Allá, en la casa de donde la hormigui-
ta había salido, una madre se debatía
sobre cómo decir las cosas, de suerte que
no la mal entendieran. De nada servía su
interior debate para decir sin ofender, lo
que necesitaba decir, o preguntar: sería
mal entendida y juzgada con parcialidad
malsana, como si nunca la hubiesen
conocido…

Y, el esposo, el padre enfermo nada
decía, pues no quería ahondar más en las
diferencias, a pesar de estar del lado de
su esposa… Venir a ver a un enfermo,
requiere mucho desprendimiento del yo,
despojarse de todo egoísmo, y acercarse
a él por él mismo -ponderando lo que se
puede hacer y lo que no- sin creer que
seremos el Salvador que ha traído una
dicha que él, que no tendría sin nuestra

participación. Porque una cosa es: sen-
tirnos bien por hacer algo bueno para él a
hacer solo lo que le dé un poquito de ale-
gría, sin creernos los Salvadores de su
encierro o sus dolores.

Nunca creas, elefantito, que visitar al
enfermo y darle momentitos de felicidad,
es algo que haces por él, pues en reali-
dad, más lo haces por ti, para sentirte
bien contigo mismo, por las dádivas
hechas, que por él.

Mas, hay algo que debo agregar para
alivianar las tristezas y dibujar las cosas
en su verdadera dimensión: con colores
alegres y brillantes y no solo grises y
oscuros:

La dicha de tener cerca a la única nieta
que se tiene y hemos conocido en vida,
afortunadamente, ¡es una maravilla!
Mayor, cuando la pequeña ha dado mues-
tras de una gran nobleza de corazón y
sentimientos, tal, que las despedidas de
cada día se prolongan en besos y abrazos
que ella regala a los abuelos. Más aún,
ayer le puso un tinte único a su partida:
¡No quería irse!

Elefantito, perdona mi imprudencia, al
hacerte venir, con nuestra mutua amiga,
solo para derramar alguna lágrima en tus
orejitas.

EL FANTASMA AMERICANO

CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

La tarea que nos dejó la maestra es
muy simple: describir nuestras impre-
siones como mujeres migrantes en los

Estados Unidos. No hay mucho qué pen-
sar, siendo mujer nacida en Medio
Oriente, con tantas diferencias de por
medio. Yo fui educada por mi madre para
no buscar placer durante el acto sexual,
para no moverme cuando mi esposo estu-
viera en ello, debía dejar que él satisfi-
ciese sus necesidades y yo sería solo su
instrumento. Las cosas cambiaron solo
un poco en este país: no porque aquí se
tuvieran las mismas costumbres, sino
porque yo estaba totalmente educada de
una manera y eso es difícil de cambiar
cuando se es adulto. 

Emigré sola y tuve que sostenerme
trabajando. Los hombres que conocí se
desesperaban con mi manera de hacer el
amor: “Pareces un palo de escoba”, me
dijo uno alguna vez. “No sé si estás aquí,
conmigo”, me dijo otro. En fin, fue un
largo camino hasta que, a los cuarenta
años, tuve mi primer orgasmo. Ni
siquiera sabía que fueran posibles para
una mujer.

Los penes son muy grandes en este
país. Por lo menos eso es la norma en las
películas que he visto. Para las mujeres
que están acostumbradas a esos tamaños,
deben hacerles cosquillas los de otras
partes del mundo. He escuchado todo
tipo de historias. Y ahora que me he
abierto a la experiencia y tomo un taller
de sexología, me dicen que hay varios
tipos de orgasmos femeninos. Yo no he
podido disfrutar de todos. Debe ser
absorbente experimentarlos. No sé si se

requieran varias parejas para lograrlo.
El mayor infortunio es no poder com-

partir todos estos conocimientos con mi
familia, la que vive en mi país natal. Allá,
la situación no la vemos como una en la
que las mujeres vivamos bajo un yugo,
de manera desfavorable en comparación
con los hombres. Las cosas son como
son, allá, porque siempre han sido así.
Nada cambiará, nunca, me parece. Pero
una vez que se han experimentado otras
formas de vida, es difícil volver a las vie-
jas costumbres. Es difícil hablar con los
hombres de mi país sobre estos temas.
No lo entienden; como tampoco las
mujeres lo comprenden.

Se ven las cosas de manera distinta en
un país como este. No se vuelve a ser la
misma persona de antes. Hay más toler-
ancia aquí y definitivamente se puede
observar lo que sucede en el resto del
mundo desde una plataforma más alta:
sin sentirme superior y sin perder mi
identidad; ni haciendo perder su identi-
dad a los demás. Supongo que eso es la
tolerancia. 

Este país está desecho por la toleran-
cia, en muchos otros sentidos. El sueño
americano es una ilusión que nadie vive.
Una forma de proteger privilegios; así
como en mi país hay otras formas de
defenderlos: a pedradas, por ejemplo.
Aquí, en cambio, la economía es el risco
que nadie resiste. Pienso que la libertad
adquiere peligros cuando se cruza cierto
umbral. Y cuando se está tan solo como
se suele estar en este país, un período de
tristeza es suficiente para cruzar la línea
de riesgo. Eso creo; esos son mis
temores, lo reconozco. Y se los inculco a
mi hija. Ya ella tendrá tiempo y vivencias
que le permitirán aprender.

¿Qué he aprendido en este país? Que
nada es seguro. Que la economía es
cruel. Que la maldad no acaba al venir
aquí. Todos estos conceptos adquieren
nuevas identidades, otras formas distin-
tas a las que visiblemente tienen en el
mundo subdesarrollado. Pero aquí se
subliman las cosas positivas. Aunque a
veces pienso que todo es un engaño de
Dios.

He podido pasar mucho tiempo en
silencio. Sentada en la sala de mi casa, en
soledad, esperando a que mi hija termine
su tarea escolar o despierta durante toda
la noche, llorando, recordando a mi
familia en mi país. Tengo muchas formas
para distraerme, pero ninguna me llama
la atención, o más bien, no resultan atrac-
tivas, porque no entiendo bien el idioma,
no lo suficiente como para reír con los
programas de comedia de la televisión. Y
si voy al cine, igual, no entiendo ni la
mitad de la película.

He encontrado que hay gente que va a
la mezquita, sinagoga o a la iglesia, pero
sigue pensando que existen los fantas-
mas. No están convencidos de lo que
dice la religión. El otro día comencé a
observarme en un espejo. Simplemente
me senté frente a él en una silla. De pron-
to miraba a un lado y luego al otro. Me
pregunté: ¿Qué hace que, de pronto, gire
mi cabeza hacia un lado y luego hacia
otro? ¿Qué estoy mirando? ¿Qué signifi-
ca que gire mi cabeza de un lado y hacia
otro? ¿Acaso hay fantasmas que con-
trolan mis movimientos?

Elmer Mendoza

Carta a la presidenta de la 5T

La ilusión perdida



Lo practicaron durante años y años,
miles de veces, hasta que les salió tal como
querían ese movimiento, ese salto, ese lan-
zamiento, ese tiempo. Vencieron a todos
sus rivales y lograron su anhelado sueño:
participar en las Olimpiadas. Recibieron
aplausos, les pidieron autógrafos, se sin-
tieron ganadores.

Y entonces, a la mera hora, con los
reflectores y los ojos del mundo sobre
ellos, se tropiezan, caen, se quedan cortos,
tardan una milésima de segundo en llegar y
pierden. O tal vez todo les sale bien, pero
alguien los supera. Adiós sueño de subir al
podio de triunfadores, tal vez ni a medalla
llegan. Y de vuelta a su país, la prensa los
destroza.

Son los atletas olímpicos que no
obtienen el triunfo. Qué pena da verlos
regresar cabizbajos, tristes, sintiéndose
frustrados, perdedores.

Y no puede uno menos que pensar qué
diferentes son las cosas cuando ponemos
todo el empeño, todo el esfuerzo no para
ser aclamados por el mundo, sino para
agradar a Dios, para cumplir Su voluntad y
alcanzar la mejor meta: vivir con Él la
eternidad.

Él nos da Su gracia para que alcance-
mos la victoria. Él no juzga el resultado,

sino nuestro esfuerzo. Si tropezamos nos
tiende la mano, si caemos no nos descalifi-
ca, nos ayuda a levantarnos. Y quienes van
con nosotros en la carrera no son enemigos
a derrotar, sino hermanos que nos ayudan y
a los que ayudamos a llegar. Y al alcanzar

la meta no habrá medallas de bronce ni
premios de falsa consolación, porque los
que llegaron primero y los que lleguen al
final van a disfrutar la misma recompensa,
una que no podrán perder, que nadie les
podrá arrebatar.
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Card. Felipe 
Arizmendi

MIRAR
Desde que era Vicario General

en Toluca, y luego como obispo
en Chiapas, de cuando en cuando
llegaban grupos pequeños o man-
ifestaciones tumultuosas, para
pedir algo, como que se les cam-
biara de párroco, o que no se les
cambiara, y el líder, que nunca
falta, decía que el pueblo pedía
tal y cual cosa, siendo que no
representaba a la mayoría del
pueblo, sino al grupo encabezado
por él, a veces con razones váli-
das y, en otras, movidos por
diferentes intereses. Nuestra
tarea era escucharles con aten-
ción, darles una palabra, quizá
investigar más a fondo el asunto,
a veces aceptar su propuesta,
pero no dejarnos impresionar por
el lenguaje del líder.

Nunca faltan demagogos, que
se dicen intérpretes del pueblo,
pero que sólo saben cómo mane-
jarlo. Cuando se organizan con-
sultas o foros, puede ser para
escuchar de verdad lo que dicen
los que saben de lo que se trata y
estar dispuestos a cambiar o reti-
rar una propuesta, o puede ser
sólo fachada para encubrir lo que
el líder quiere o impone. No
siempre que se habla de pueblo
es realmente pueblo, sino grupos
adictos al líder, o multitudes
manejadas por la propaganda,
por las dádivas gubernamentales,
o por otros intereses. En las vota-
ciones en que participa la mayor
parte de la ciudadanía, sus resul-
tados se respetan, porque son
expresión comprobable del sentir
del pueblo, aunque también en
estos casos hay que discernir si
fue un voto razonado o sólo
interesado.

Los obispos de Venezuela, con
ocasión de las próximas elec-
ciones presidenciales del 28 de
julio, han emitido un importante
documento. Después de analizar
la grave situación global en que
se encuentra el país, invitan a la
gente a salir a votar, para que la
participación mayoritaria exp-
rese si quieren seguir con un rég-
imen populista y casi dictatorial,
que ha provocado miles de
migrantes que huyen de la
pobreza y de la opresión, o
quieren un cambio.

DISCERNIR
El Papa Francisco participó en

la clausura de la 50ª. Semana
Social de los Católicos de Italia,
realizada en Trieste, al norte de
ese país, que tuvo como tema: En
el corazón de la democracia.
Participar entre la historia y el
futuro. ¿Por qué el Papa habla de
estos temas, si la Iglesia no es
democrática? Cierto; la Iglesia es
comunitaria, compartida, corre-
sponsable entre todos sus miem-
bros, sinodal, pero no es
democrática; es jerárquica por
institución divina. Al respecto,
dijo el Papa, “Iglesia es sensible
a las transformaciones de la
sociedad y se esfuerza por con-
tribuir al bien común. Es evi-
dente que en el mundo actual la
democracia, digamos la verdad,
no goza de buena salud. Esto nos
interesa y nos preocupa, porque
está en juego el bien del hombre,
y nada de lo que es humano
puede sernos ajeno.

Hay “crisis de la democra-
cia… El poder se vuelve autor-
referencial -es una fea enfer-
medad-, incapaz de escuchar y
servir a la gente. La propia pal-
abra «democracia» no coincide
simplemente con el voto del
pueblo. ¿Qué significa eso? No
es sólo el voto del pueblo, sino

que exige que se creen las condi-
ciones para que todo el mundo
pueda expresarse y pueda partic-
ipar. Y la participación no se
improvisa: se aprende de niño, de
joven, y hay que «entrenarla»,
incluso en un sentido crítico con
respecto a las tentaciones ide-
ológicas y populistas. La democ-
racia exige siempre pasar del par-
tidismo a la participación, de la
«ovación» al diálogo. Todos
deben sentirse parte de un
proyecto comunitario; nadie debe
sentirse inútil. El asistencialismo,
por sí solo, es enemigo de la
democracia, enemigo del amor al
prójimo. Y ciertas formas de asis-
tencialismo que no reconocen la
dignidad de las personas son
hipocresía social.

El corazón de la política es la
participación. Hace falta valor
para pensar en uno mismo como
pueblo y no como yo o mi clan,
mi familia, mis amigos.
Desgraciadamente, esta categoría
– «pueblo»- a menudo se malin-
terpreta y, podría llevar a la elim-
inación de la propia palabra
«democracia» (gobierno del
pueblo). Sin embargo, para afir-
mar que la sociedad es algo más
que la mera suma de individuos,
el término ‘pueblo’ es necesario,
que no es populismo. No, es otra
cosa: el pueblo. En efecto, es
muy difícil proyectar algo grande
a largo plazo si no se consigue
que se convierta en un sueño
colectivo.

No nos dejemos engañar por
soluciones fáciles.
Comprometámonos, en cambio,
con el bien común. No manipule-
mos la palabra democracia ni la
deformemos con títulos vacíos
que puedan justificar cualquier
acción. La democracia no es una
caja vacía, sino que está unida a
los valores de la persona, la
fraternidad e incluso la ecología
integral.

Como católicos, en este hori-
zonte, no podemos contentarnos
con una fe marginal, o privada.
Tener el coraje de hacer propues-
tas de justicia y de paz en el
debate público. Tenemos algo
que decir, pero no para defender
privilegios. No. Tenemos que ser
una voz, una voz que denuncia y
propone en una sociedad a
menudo sin voz y donde demasi-
ados no tienen voz. El amor
político no se contenta con tratar
los efectos, sino que busca las
causas. Es una forma de caridad
que permite a la política estar a la
altura de sus responsabilidades y
salir de las polarizaciones, esas
polarizaciones que no ayudan a
comprender y afrontar los
desafíos.

Aprendamos más y mejor a
caminar juntos como pueblo de
Dios, a ser fermento de partici-
pación en medio del pueblo del
que formamos parte. Y esto es
algo importante en nuestra
acción política, incluso de nue-
stros pastores: conocer al pueblo,
acercarse al pueblo. Tantas veces
pensamos que el trabajo político
consiste en ocupar espacio: ¡no!
Es iniciar procesos, no ocupar
lugares” (7-VII-2024).

ACTUAR
Como ciudadanos, no sólo

juzguemos qué hacen los gober-
nantes; participemos más activa-
mente. En tu calle, en tu barrio o
colonia, en tu comunidad, haz
propuestas para que haya justicia
y paz, desarrollo integral y
respeto por la ecología integral.
Como creyentes, no esperes que
todo lo haga tu párroco; pregún-
tale en qué puedes participar, o
hazle propuestas para que el ser-
vicio eclesial sea mejor.

Democracia o populismo

O. Felipe Bacarreza

Olimpiadas y fe: más allá del oro
Alejandra Sosa

Estaban como 
ovejas sin pastor

En la lectura continuada del Evangelio
de Marcos, el domingo pasado veíamos el
momento en que Jesús, después de la visi-
ta a su pueblo de Nazaret, «llamó a los
Doce y comenzó a enviarlos de dos en
dos» (Mc 6,7). Es la explicación del nom-
bre de «apóstoles» −enviados− que reci-
bieron los Doce. El evangelista no nos dice
a dónde fueron enviados ni el mensaje que
tienen que transmitir ni el tiempo que duró
este envío. Nos dice, sin embargo, lo único
que Jesús consideró necesario: «Les dio
poder sobre los espíritus inmundos», y las
instrucciones que les dio sobre cómo com-
portarse en las casas donde entren, según
que sean o no acogidos. Luego, Marcos
resume el cumplimiento de ese envío en
estos términos: «Yendose de allí, ellos
predicaron que se convirtieran, expulsaban
a muchos demonios, y ungían con aceite a
muchos enfermos y los curaban» (Mc
6,12). Este es el comienzo del «apostola-
do», actividad esencial a todos los discípu-
los de Cristo y a su Iglesia en su conjunto.
Sabemos que, después de su resurrección,
Jesús dio a este envío dimensión universal:
«Vayan por todo el mundo y proclamen el
Evangelio a toda la creación» (Mc 16,15).
De esta manera la Iglesia, −el cristianismo
en general− es la única expresión de fe que
crece por «apostolado»; las otras crecen
vegetativamente, es decir, por nacimiento.

Después del relato de ese primer envío,
para dar al lector la idea del transcurso de
un lapso de tiempo entre la partida y el
regreso de los enviados, el evangelista
intercala el episodio del martirio de Juan
Bautista, ocurrido con anterioridad, como
afirma Herodes Antipas, intentando identi-
ficar a Jesús: «Aquel Juan, a quien yo
decapité, ése ha resucitado» (Mc 6,16). El
relato del martirio de Juan concluye con su
entierro: «Al enterarse sus discípulos,
vinieron a recoger el cadáver y le dieron
sepultura» (Mc 6,29). Juan ciertamente
tenía discípulos, pero no «apóstoles». La
frase siguiente cierra el paréntesis del mar-
tirio de Juan y vuelve al presente de la
acción; es la frase que introduce el
Evangelio de este Domingo XVI del tiem-
po ordinario.

«Los apóstoles se reunieron con Jesús y
le contaron todo lo que habían hecho y lo
que habían enseñado». El evangelista ya
puede llamarlos simplemente «apóstoles».
Jesús tiene discípulos y éstos son «após-
toles», porque el ser apóstol es un rasgo
constitutivo del discípulo de Cristo. Y si
manda a sus discípulos a «proclamar el
Evangelio» es porque Él establece una
ecuación entre su Persona y el Evangelio,
en el momento supremo, que es la entrega
de la vida: «El que pierda su vida por mí y
por el Evangelio, la salvará» (Mc 8,35).

Le contaron «lo que habían hecho y lo
que habían enseñado». «Hacer y enseñar»
es la actividad del apóstol. El apóstol es un
imitador de Jesús, cuyo ministerio se
describe en esos mismos términos, como
lo hace Lucas refiriendose a su Evangelio:
«El primer libro lo escribí, Teófilo, sobre
todo lo que Jesús hizo y enseñó» (Hech
1,1). Así introduce Lucas el segundo tomo

de su obra, porque en ésta escribe sobre lo
que «hacen y enseñan» los apóstoles de
Jesús, sobre todo, Pedro y Pablo. El libro
debió recibir el nombre de «Hechos y
enseñanzas de los Apóstoles». Con razón,
el apóstol Pablo exhorta a todos los cris-
tianos a ser apóstoles como él, diciendoles:
«Sean imitadores míos, como yo lo soy de
Cristo» (1Cor 11,1).

Con una breve frase el Evangelio de
este domingo nos describe una gran activi-
dad de los apóstoles: «Los que iban y
venían eran muchos, y no les quedaba
tiempo ni para comer». Pero el apóstol no
es un «activista», porque el fruto de su tra-
bajo no es resultado de su esfuerzo, sino de
la gracia de Dios. Debe recordar que el
fruto depende de ese poder que Jesús dio a
los Doce en aquel primer envío. Por eso,
cuando Jesús envía a todos sus discípulos
al apostolado, agrega: «Yo estoy con ust-
edes todos los días, hasta el fin de los tiem-
pos» (Mt 28,20). Si se pierde la unión con
Cristo cesa el apostolado y comienza la
acción sin sentido ni fruto. Por eso, recibi-
endo a sus enviados, precisamente para
moderar esa excesiva actividad, Jesús les
dice: «Vengan ustedes mismos aparte, a un
lugar solitario, y descansen un poco». Se
trata del descanso del alma que solamente
concede Jesús: «Vengan a mí… Yo les daré
descanso. Aprendan de mi… y encontrarán
descanso para sus almas» (cf. Mt
11,28.29). Se trata de lo que Dios mismo
en el Antiguo Testamento llama «mi des-
canso» y cuya condición es «escuchar la
voz del Señor». El Salmo 95, con el cual
los judíos entraban al templo para entrar en
el descanso del Señor lo dice: «Si escuchan
hoy la voz del Señor, no endurezcan el
corazón…», porque si lo hacen −lo jura el
Señor− «no entrarán en mi descanso» (cf.
Sal 95,7.8.11). Por eso, el domingo, el Día
del Señor, es el día en que el apóstol, todo
cristiano, debe entrar en el descanso de
Dios, participando en la Cena del Señor y

recibiendo su Cuerpo y su Sangre como
alimento de vida eterna.

Decíamos que Jesús habla del «descan-
so de Dios», que sólo Él nos concede y, por
eso, debemos recibirlo de Él y aprender de
Él a ser «mansos y humildes de corazón» y
así «escuchar la voz del Señor». Sólo una
cosa puede prevalecer; esa única cosa es el
amor, es decir, Dios mismo, porque, en
efecto, «Dios es amor» (1Jn 4,8). Es lo que
nos enseña el Evangelio de este domingo
en la conducta de Jesús. Él se retiró con sus
discípulos a un lugar solitario para «des-
cansar un poco», porque «los que iban y
venían eran muchos». Pero la multitud
tampoco les permitió eso: «Fueron allá
corriendo, a pie, de todas las ciudades y
llegaron antes que ellos». El amor por
todas esas personas llevó a Jesús a cambiar
sus planes y a hacerlo de buena gana, lleno
de cordialidad hacia ellos: «Al desembar-
car, vio mucha gente, sintió compasión de
ellos, pues estaban como ovejas que no
tienen pastor, y se puso a enseñarles
muchas cosas». Con la misma buena gana
y cordialidad con que estuvo dispuesto a
dar la vida por esa multitud y por toda la
humanidad, estuvo dispuesto a ser su
«Buen Pastor» (cf. Jn 10,11), cuando los
vio desorientados y perdidos, como ovejas
sin pastor.

Jesús mira a la multitud hoy y ve a
muchos que se enriquecen a expensas de
otros, que lo hacen difundiendo la droga,
fabricando instrumentos de muerte y
destrucción, que «organizan» el crimen,
que hacen «portonazos» y «turbazos» …
Los ve «como ovejas que no tienen pas-
tor». Pero lo que más le duele es que no
encuentra esos apóstoles a quienes pueda
decir: «Mira cómo están… Aprende de mí,
que siento compasión por ellos hasta entre-
gar la vida… Pastorea mis ovejas» (cf. Jn
21,15.16.17). La crisis más grande de la
Iglesia hoy es que carece de esos apóstoles
y pastores.


